

Nuestras fuerzas han tomado el puente Internacional de Behovia y el fuerte de S. Marcial

El glorioso Ejército y las heroicas milicias se hallaban anoche a dos kilómetros de aquella ciudad

Toda protección extraña a los elementos rojos queda imposibilitada por esta línea del Norte

Radio Club Portugal decía que anoche se combatía ya en los arrabales de Irún.—Con la toma de Almodóvar del Campo por los soldados de España, la provincia de Ciudad Real queda convertida en zona de guerra.—En todos los frentes nuestras fuerzas prosiguen su avance instaurando la paz y el trabajo contra la anarquía roja

La marcha de las operaciones

Parade, 3.—Lo más interesante del día de ayer fué la reanudación de la ofensiva nacionalista en el frente de Irún. Se ha tomado el fuerte de San Marcial a 2 kilómetros de Irún desde donde se domina la ciudad, el puente internacional y el puesto aduanero de Behovia.

El general Queipo de Llano refiriéndose a este importantísimo avance de nuestras tropas decía que ahora el fuego que hiciera nuestra artillería sería directo sobre aquella ciudad y no como hasta aquí que ha sido indirecto. Se da como verificada la noticia de que anoche se luchaba ya en los arrabales de la ciudad esperándose para hoy la toma de Irún y Fuenterrabía.

Conquistadas por nuestras tropas estas posiciones, de gran valor militar, la ocupación de Irún y San Sebastián pierde ya todo su valor estratégico. Pero la entrada de nuestro Ejército en estas plazas no se hará esperar, contribuyendo de este modo a deprimir la moral de los rojos, pudiendo las tropas del Coronel Beorlegui operar sobre la zona del Cantábrico que aun queda en poder de los marxistas.

Con la conquista de estas posiciones, nuestro Ejército ha cerrado para el enemigo la frontera del Bidasoa, por donde se comunicaban con Francia.

En Burgos se dió la noticia de un combate habido en la provincia de Huesca, donde quedó destruida la columna de catalanes que intervino en la operación.

En el centro de España la columna del teniente coronel Yagüe sigue el camino de Toledo, habiendo tomado varios pueblos de las cercanías de Talavera.

En el Sur, se tomó Almodóvar del Campo, a 40 kilómetros de Ciudad Real, lo que indica claramente el camino del avance a Madrid de las fuerzas nacionales. El Gobierno rojo de Madrid ha declarado zona de Guerra a Ciudad Real, lo cual implica el reconocimiento de la existencia de enemigos en aquella región.

En el Guadarrama la situación sigue igual. En posesión el Ejército de las posiciones estratégicas que se quieren conquistar, se espera así hasta el avance de otras columnas que han de intervenir en el ataque simultáneo a Madrid.

De Málaga no hay comunicado. Solo el facilitado por un barco inglés llegado a Sevilla, que afirma hallarse nuestras tropas a 15 kilómetros de la capital; pero que a pesar de ello, según Radio Club Portugal, dado lo accidentado de aquel terreno, la entrada tardará aún unos días.

Varios pueblos andaluces conquistados

Sevilla, 3.—El Gobernador militar de Huelva ha comunicado al Excmo. Sr. General de esta División el brillante resultado de las operaciones realizadas en el día de ayer por las fuerzas del Ejército, requetés y falanges, las cuales tomaron la Aldea de Aguavendida, San Fernando y Cuevas de San Miguel, habiéndose tomado un importante rebaño de cabras que había pertenecido a los rojos, armamento y dinamita. Las fuerzas dispersadas se refugiaron en la sierra de Arocha y rosál. El general Queipo de Llano hizo en su acostumbrada charla un caluroso elogio de los oficiales de estas fuerzas, teniente Antonio Morillo y alférez Antonio Fernández, por los relevantes servicios que están prestando a la causa nacional.

Un líder rojo valenciano, muerto

Valencia, 2.—Ayer murió en el frente de Teruel el conocido extremeño valenciano Pancho Villa. Era uno de los primeros jefes marxistas de esta región. El nombre se lo había dado el sombrero que llevaba muy parecido al del célebre bandido mejicano.

La barbarie roja

Sevilla, 2.—En Madrid ha sido fusilado por los elementos rojos el almirante de la Armada, Millán de Boch.

Se tienen también noticias del criminal asesinato del gran cirujano doctor Gómez Ulla, médico militar con grado de comandante. Al insigne médico, a quien recientemente se le efectuó un homenaje por su admirable pericia y sabia preparación, le fueron cortadas las manos y fué muerto a tiros en el lecho cuando las tenía amputadas. No hace falta comentario de ninguna clase.

La patriótica actitud del Obispo de Tuy

Burgos, 2.—El Obispo de Tuy ha hecho entrega de su anillo pastoral para la suscripción en favor de las fuerzas del Ejército.

La marcha de las operaciones en Asturias

Las fuerzas nacionales que combaten en Asturias, una vez tomada Trubia, se hallan a 30 kilómetros de la capital.

Siguen las dimisiones diplomáticas

Roma.—El cónsul de España en esta capital ha presentado la dimisión de su cargo por afinidad con el movimiento del Ejército español.

El pueblo soriano demostró ayer su adhesión plena a la Guardia civil con la imponente manifestación de duelo que constituyó el entierro del guardia muerto al servicio de España

Un inmenso gentío presenció en silencio el paso de la comitiva en la que figuraron junto con las autoridades, representaciones de todas las organizaciones civiles y militares

Unas conmovedoras palabras del teniente coronel Muga al finalizar tan brillante acto Todo el comercio cerró sus puertas en señal de luto

A 15 kilómetros de Málaga

Sevilla, 2.—Las fuerzas de un torpedero inglés que regresó de Gibraltar han traído la noticia de que las fuerzas nacionalistas se encuentran a 15 kilómetros de Málaga. La aviación al servicio de España había bombardeado los hangares del aerodromo y los edificios públicos.

Radio Club Portugués comenta la noticia de la cercanía de nuestras fuerzas a la capital malagueña daba su opinión afirmando que a pesar de dicha proximidad, Málaga tardaría aun unos días en caer dado lo accidentado de los terrenos de las proximidades de Málaga.

Reconstrucción del Monasterio de La Rábida

Sevilla, 2.—Hoy visitaron al general Queipo de Llano dos muchachas cubanas que hicieron entrega de sendos donativos destinados a la suscripción abierta entre las naciones sub-americanas para reconstruir el Monasterio de La Rábida destruido por el barbarismo de las fuerzas antinacionales. Las dos cubanitas que llevan tres años en España, consideran nuestra Nación como su segunda patria.

Bombardeo de una fábrica de aviación

Sevilla, 2.—La aviación nacional ha bombardeado hoy la fábrica de aviación instalada en las cercanías de Guadalajara y está toda ella ardiendo.

Fusilamientos en masa en Irún

Sevilla, 2.—El general Queipo de Llano en su charla de esta noche ha comunicado que los marxistas de Irún ante la preeminencia de la entrada en la ciudad del glorioso Ejército salvador de España, ha fusilado a todos los presos de derecha que tenían en las cárceles entre ellos el anciano Obispo de Valladolid.

Por las calles de Soria —emoción de España y gravedad de Castilla— cruzó ayer el féretro glorioso de un guardia civil muerto en el frente. Don Abel Martínez Monleón, Caballero del Honor de España a quien Dios habrá recogido en su santa gloria. El acto de su entierro ayer, fué el ejemplo más brillante del hondo sentir de este pueblo de Soria donde la Historia se reanuda con canciones de gesta y oraciones de fe. Podemos decir que todo nuestro pueblo rindió ayer el homenaje de su emoción a ese heroico Guardia civil que ya hizo honor al nombre de la Benemérita con el regalo de su sangre recia y encendida a la Santa Causa de esta nueva Cruzada de España.

Una cruz de flores —roja y gualda— precedió la salida del féretro del Hospital al que iba abrazada con fruición de madre la gloriosa enseña gualda y roja de la Patria redimida. Escoltaba el cadáver un piquete de compañeros y detrás de ellos las autoridades, milicias y elementos de Acción Ciudadana. Con signo de sangre quedaba cerrado el cortejo por las boinas rojas de los requetés al frente de los cuales desfilara un alférez herido en defensa de la Patria. En el centro de las autoridades marchaba con gala de condecoraciones y de firmeza en el gesto, nuestro comandante militar, el teniente coronel de la Guardia civil don Gregorio Muga. Llevaba a enterrar a uno de sus hijos y en la seguridad de su mirada se veía el orgullo del que sabe en estas horas como cumple siempre en salvaguardia de la Patria esa invicta familia de héroes que él tan dignamente representa.

En la calle una muchedumbre golpeada durante todo el trayecto. Dificilmente se puede precisar el número de los asistentes al acto, baste solo para dar una idea el hecho de que la comitiva aun no había terminado de salir de las cercanías del hospital y la cabeza ya había llegado a las puertas del Cementerio. El

desfile duró aproximadamente una media hora. Los comercios cerraron en su totalidad sus puertas y al paso de la imponente manifestación, el eco de la música que marchaba en los comienzos del cortejo se ahogaba en el silencio conmovedor del público que presenciaba su paso. La pluma lírica y firme de Eugenio Montes escribía que así como los mártires morían en olor de Santidad, los héroes morían en olor de muchedumbre. En el héroe que fué enterrado ayer se daba la unión completa de estas dos gracias, sólo posible en aquellos que saben morir en holocausto de la unión sagrada de Dios y la Patria que es morir por la verdadera España.

Todas las milicias y elementos de Acción Ciudadana desfilaron en la puerta del Cementerio ante el cadáver del heroico Guardia. A continuación tuvo lugar la ceremonia del enterramiento del cadáver a presencia de las Autoridades y numeroso público.

La voz velada del teniente coronel, señor Muga llenó de emoción a todos los que asistían al acto.

Agradece al pueblo soriano el homenaje que ha rendido al guardia civil muerto por el honor de España.

Dice que los muertos por la Patria nos indican el ejemplo que hemos de seguir. En esta cruzada gloriosa, o sucumbimos todos o España triunfará. Y el laurel de la victoria se lo ofreceremos a Nuestro Señor Jesucristo, quien figura a la cabeza de esta Cruzada Santa. Sólo deseo —añade— que Dios tenga a su lado, gozando de su gloria, al alma de este guardia civil, muerto por la Patria, y a vosotros, sorianos, os ruego que recéis conmigo una oración.

A continuación la muchedumbre que llenaba el Camposanto rezó un Padrenuestro por el eterno descanso del finado.

Al terminar, el público prorrumpió en vivas a España, a la Guardia civil, al Ejército y al salvador de Soria.

Este número ha sido visado por la censura

COLABORACION

TEMAS DEL MOMENTO

¿POR QUÉ?...

Por Francisco CASARES

En los días de iniciación de nuestro movimiento nacional recibimos de nuestra agencia de colaboración de Burgos el presente artículo de Francisco Casares, escrito en las horas amargas en que la noticia de la muerte del malogrado José Calvo Sotelo, prendía en todos los corazones llamas de repugnancia e indignación. Lo publicamos hoy porque a pesar de su aparente retraso lo creemos digno de darlo a conocer al mismo tiempo que tenemos un recuerdo de cariño para su autor que domiciliado habitualmente en Madrid ignoramos a esta hora la suerte que haya podido correr en la sede bolchevique.

Se agarraron los dedos sobre la pluma y se aprietan los dientes, unos contra otros, como si quisieran saltar hechos añicos. Ya no es posible la serenidad ni en el ánimo le queda sitio a la templanza. Unas manos canallas han segado la vida de un hombre ilustre, preclaro. Le han arrebatado a España, en un crimen que supera toda marca de cobardía, uno de sus mejores hijos. Y en la garganta de muchos millones de españoles se quiebra a estas horas una sola, angustiosa pregunta: ¿Porqué?

Yo quiero hacer la prueba de rebasar mi indignación y mi dolor y ver si puedo recuperar la calma que es precisa para dar contestación a esa pregunta. ¿Porqué han asesinado a un hombre ilustre? ¿Qué bajos impulsos han movido a esos desalmados para consumir una sentencia tan repugnante? ¿De dónde ha procedido ese fallo criminal? ¿Quién lo ha inspirado? Vayamos por partes y despacio, porque es mucho lo que hay que considerar alrededor del luctuoso suceso. Mezquino y ruin es el sentimiento de la venganza. Pero ni aun esa puede ser la justificación. Venganza, ¿porqué? La trágica situación de desorden y anarquía, de descenso y derrota de todos los factores morales que informan una sociedad civilizada a que nos ha llevado el triunfo de ese conglomerado de pasiones y apetitos que se ha dado en llamar el Frente Popular, permite y estimula que en España se cacen como alimañas los hombres y haya venido a ser un sistema normal el de las réplicas sangrientas. Cada día, un crimen. Cada hora, una venganza. Pero el insigne estadista que ha caído vilmente asesinado por la espalda, ¿qué tenía que ver con esas luchas? No dirigía ninguna de las organizaciones que tienen entablada en las calles la batalla civil. No estaba al frente de milicias ni de falanges. Actuaba con una representación legal, otorgada democráticamente. Tenía en el Parlamento la de unos millares de españoles que le dieron su confianza. Y con una y otra, hacía oír su voz en defensa de ideales que tienen asiento y fervor en el corazón de media España. Sus discursos—vibrantes, acusadores, enérgicos, como los demandaba la magnitud dramática de la hora española—pedían autoridad, reclamaban una acción de gobierno que cortase el desmán y la algarada, que pusiera freno al crimen y al desbordamiento. No podía sospechar este glorioso español que desde las mismas filas encrespadas y odiosas en que tiene su emplazamiento el gobierno inerte, incapaz y encogido a quien él dirigía sus demandas plenas de patriotismo, de amor a España, había de salir el arma cobarde que le diera muerte por la espalda. Venganza, no. Sería igualmente reprochable, igualmente asqueroso el crimen, si lo hubiera manchado la baba de la venganza, que habiéndolo inspirado el veneno del odio. Pero conviene que no nos despistemos. No ha sido la venganza. Es que el señor Calvo Sotelo estorbaba. Había que eliminarle. ¿Porqué? Simplemente porque era un auténtico español. Porque era portavoz y caudillo, conductor y promesa, capitán y guía de la España que siente sus tradicio-

nes, que no quiere someterse al yugo marxista. Y los españoles que lo son de este modo, representan el obstáculo más fuerte y la barrera más alta para quienes, ajenos a todo sentimiento patriótico y desligados de todo motor ideal, tienen que buscar en la anarquía y en el caos, cuando no en el asesinato, los únicos cauces para imponer y prolongar una política.

Por eso ha sido eliminado ese ilustre español. Porque representaba la parte sana de España. Porque decía, gallardamente, frente a las furias y los denuedos de los enemigos de España, toda la verdad triste y odiosa de este abonible período. En esos ojos inyectados de los diputados del Frente Popular, en esas increpaciones procaces y descompuertas, en la bilis incontenible en que se moja la pluma de los que hacen algunas gacetas revolucionarias, en el odio de los triunfadores, en la debilidad de un gobierno desbordado, que se pliega cada día a las imposiciones de los que no tienen otra meta ni otro rumbo que el de destruir las esencias fundamentales de un pueblo, en todo ese conjunto rojo y blasfemante, sucio y epiléptico, de fauces insatisfechas y de rencores salvajes, es donde hay que buscar el origen del crimen que arranca lágrimas a toda España y que conjuga hoy en una sola oración la de todos los que, perseguidos y amenazados, escarnecidos y ahrojadados por la más bárbara y cruel de las tiranías que ha podido conocer ningún pueblo, tenemos aun la suerte y la ventaja, el orgullo y la superioridad de creer en un Dios Todopoderoso y de practicar una religión que tiene, a lo largo de los siglos, un curso paralelo al de las mayores glorias españolas.

Ahí es donde hay que buscar el origen del más cobarde de los crímenes que se han perpetrado sobre el suelo prostituido de nuestra España. En esas excitaciones desenfrenadas de los partidos marxistas, en esos debates llenos de pasión y de rencor, en aquel discurso que señalaba responsable al señor Calvo Sotelo de lo que pudiera ocurrir en España. Ya se ha cumplido la amenaza. El recurso retórico para forzar unos aplausos y levantar unos entusiasmos que aquella tarde parecían poco dispuestos, ha venido a cerrarse con este epílogo en que la sangre de un español señero ha podido llevar nuevos tonos enrojecidos a las banderas que hoy ondean como símbolo de una política.

¿Dolor? ¿Asco? ¿Indignación? Más que todo eso, y por encima de todo eso, algo que lo concreta y lo supera a un mismo tiempo: vergüenza de ser español. Ese es el sentimiento que nos invade en esta hora. Vergüenza profunda de pertenecer a un pueblo donde los valores morales han caído tan bajos. Pero no se envalentonen los criminales y sus inspiradores. Todo tiene su límite. La abyección también. No crean que al bajar a la tumba, con el cráneo deshecho, uno de los portavoces de la España digna y patriótica, se han acabado los impulsos. Quedamos los demás. Y quedamos cada vez más firmes y más decididos en nuestros ideales y en nuestro amor a España. Sobre la tumba, recién abierta y ya gloriosa, de Calvo Sotelo, nos juramos todos no cejar. Le vengaremos. Y como para nuestro querido muerto no puede haber otra venganza—las de otro tipo no caben en el pecho de los españoles auténticos—que la de seguir trabajando por España hasta salvarla, a esa tarea nos entregaremos cada hora con más ahínco, cada minuto con mayor ardimiento. Hasta roer para siempre de esta noble y desgraciada tierra española, la costra de vesania y de materialismo—signos netos y precisos de la anti-España—que la quiere cubrir y que produce, entre bocanadas de hedor y borbotones de sangre, estos episodios abominables como el que acaba de arrebatarnos al ilustre estadista asesinado.

En el Frente de Somosierra

CLICHES

A mi corto entender la disciplina no es otra cosa que una educación de normas más rígidas. No es necesario ningún esfuerzo intelectual para comprender las reglas de obediencia, de civilidad, que en la vida cotidiana son necesarias observar en nombre de la educación. Pues bien; embutido en mi uniforme militar la vida queda cuadrículada con unos principios de hierro, con unos barrotes de hierro, que, al imposibilitarle toda salida de ellos, resulta cobijada en la plena obediencia a los jefes y superiores.

Tal fenómeno anímico es de fuerte belleza interior. Pero no pretendo hacer ninguna incursión psicológica. Demostración de ello es la síntesis que atraviesa a las palabras anteriores, las cuales, pueden insinuar la explicación de unas miradas de rabia que salían de debajo de los cascos de acero de cien muchachos falangis as.

Fuimos a una loma unos cien camisas azules. La llegada ocurrió de noche. Es que la loma distaba quinientos metros de las posiciones enemigas. Un día en ella. Otro... Otro... Y otro. Cuatro días estuvo circundada la loma peligrosa por unas cien camisas azules. El enemigo disparó sus cañones. Y sus aviones. Y sus fusiles. Por la noche; sobre todo, entablaban vivos diálogos los fusiles. Por todos los sitios brillaban los fogonazos. También el cielo, como un espejo roto en pedacitos pequeños, ofrece sus luces. Y había momentos, ante la confusión de luces, que uno ignoraba si los disparos los hacía tras el parapeto construido con las piedras blancas de una estrella.

El caso es que la estancia y lucha en la loma peligrosa, en alegre jugueteo con la muerte, parece que nos habían trasladado de la tierra a regiones superiores. Y como mínima impresión sentíamos la del aislamiento de toda la gran maquinaria que guerra por Dios y por España. Nos creíamos solos. Que exclusivamente nos otros éramos los encargados de vencer a todo lo que por aire y tierra atacaba a Dios y a España.

De ahí las miradas de rabia que salían de debajo de cien cascos de acero cuando los altos mandos, a los cuatro días de vivir en una loma, ordenaron que fuéramos relevados por otras fuerzas. Triunfó la obediencia ciega a las normas rígidas de la disciplina militar. El relevo se efectuó. El capitán Klett y el alférez Mata, los grandes hombres que han orendado sus vidas y sus hogares en tributo a la Patria, nos trasladaron a descansar a un pueblecito.

Noventa vecinos. Otro pueblecito con arquitectura de casas de fuerte sabor castellano. Habitantes y edificios tallados en color pardo. Y con su hermosa iglesia de puro estilo churrigüesco.

Por este pueblo pasaron en ligera huída las mesnadas rojas. Desde el se divisa perfectamente la guardida principal que todavía tienen: Buitrago. Nos molestan. Nos disparan. Los proyectiles enemigos, como si un índice providencial les torciera el camino, no producen ni el más leve herido. Y los ánimos de los soldados de Dios y de la Patria, cada vez más tensos, más impacientes, preparan sus mejores fuerzas para el avance definitivo de la santa cruzada, que llega invencible y gloriosa, por todas las carreteras de España.

¡Carreteras de España! ¡Carreteras de Madrid! ¡Dios en una acción esa guerra santa que es el teniente coronel Y... que al llegar en marcha triunfal a los ca-

Himno de las «Margaritas»

(Letra y música de Gemasol)

I
CORO

Con el aspa de sangre heroína
en la boina de nieve impoluta
por la senda que al bien encamina,
seguimos la ruta
que Dios ilumina...

Con la luz del amor en la frente
y la Cruz junto al fiel corazón,
y en los labios el rezo ferviente
haremos presente
la gloria imponente de la Tradición...

ESTRIBILLO

El nombre de MARGARITA
es igual que una oración...
al pronunciarle, palpita
el cristiano corazón,
pues sus letras son las rosas
que perfuman estas cosas
de la SANTA TRADICION...

II
CORO

MARGARITAS, con fé en nuestra hazaña
de mil triunfos, vayamos en pos,
y llevemos en esta campaña
las Almas de ESPAÑA
al Reino de Dios...

Lluevan Rosas de sangre y de oro...
que esta lluvia de rosas de ley
de la guerra en el campo sonoro
fecunda el tesoro
de «Dios, Patria y Rey».

ESTRIBILLO

El nombre de MARGARITA
es igual que una oración...
al pronunciarle, palpita
el cristiano corazón,
pues sus letras son las rosas
que perfuman estas cosas
de la SANTA TRADICION...

Prensa para los defensores de la Patria

Rogamos a todas aquellas personas que tengan periódicos de provincias que una vez leídos los entreguen en la Administración de LABOR para después hacerlos llegar nosotros a los soldados y milicias patrióticas que luchan en los diversos frentes.

minos de Castilla pegaría a ellos los labios en un beso. Es que los caminos tienen en su lomo algo de polvo de todas las partes de España. Los caminos son un compendio de la tierra que atraviesan. Unen los parajes. Difunden que los trasladan de sitio. Un grupo de muchachos falangistas, por eso, de pie en la carretera general de Madrid, lanzaron el grito de ¡Arriba España!, para que subieran cuestras, bajaran hondonadas, y entrando por las calles de la capital de España, llegara a ese corazón nacional que se llama Puerta del Sol.

J. M. SIMAL
Frente de Somosierra, 28 de agosto de 1936.

SACERDOTES... CATEQUISTAS...

Acaba de aparecer un libro de gran utilidad para vuestra misión educadora. Se titula

MIS LECCIONES

DEL CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA

según el texto del P. GASPAR ASTETE por Don Félix Merino, PARROCO

Un tomo de cerca de 500 páginas de 14 x 22 ctm., con artísticas ilustraciones: 6,50 pesetas.

De venta en Soria:

EDITORIAL URBION, S. A.

LABOR se ocupa preferentemente de los problemas locales y regionales *

INFORMACION GENERAL

Crónicas de un voluntario Columna de Medinaceli

Como cronista de este frente, podría decir a los lectores que ya no guardamos el reposo a que nuestros jefes nos habían condenado desde hace varios días, podría relatarles minuciosamente que el día 26 ocupé con mi compañía un pueblo y dos días más los sucesivos, me sería fácil llenar unas cuartillas detallando la cantidad de armamento recogido en ellos, satisfacer la curiosidad de los pacientes que mis crónicas lean, indicándoles los movimientos de otras compañías de mi columna, todos ellos con éxito rotundo y presurosos del triunfo que todos ansiamos y prevenimos cercano ya y definitivo, pero prefiero callar. En estos días, creo más conveniente que hablen sólo los fusiles y los comunicados oficiales. Ya tendremos tiempo de recordar más adelante todos los pormenores del paso fraqueado a la victoria.

Pero como me he comprometido a mandar frecuentes reseñas a «El Noticiero» y esta resultaría brevísima, la voy a ampliar con unas impresiones de carácter íntimo y afectivo. Al fin y al cabo, siempre serán estas, las de un combatiente del frente de Medinaceli y por tanto mi crónica no se «disgustará» de ampararlas bajo su título.

Mi alma está de fiesta, lectores. Me alisté desde el primer momento como voluntario en el glorioso ejército español y me sentía honrado al vestir el uniforme y animado a vencer los más duros obstáculos que en mi camino pudiera hallar. Gustaba de la vida, pero no tenía tal egoísmo que el apego a la misma me hiciera regatear el sacrificio. Un poco me dolía la separación de mis padres, un mucho la de mi esposa y una inmensidad — eso sí — la de mis tres criaturas, la mayor de la cual tiene la gran edad de tres años y medio...

Pero han bastado cuarenta y ocho horas para cambiar mi estado de opinión. Profeso más cariño que nunca a los míos, pero ya no me atan lo más mínimo. Cuando pasado mañana vuelva al frente — del que vine anteayer — la despedida no me ocasionará la mayor tristeza. Si Dios lo permite, prometo que seré un buen soldado. ¿Que ha pasado? Simplemente que estoy de fiesta. En el cielo también lo están. Uno de mis hermanos, Ángel — de nombre y de conducta — que oyó al mismo tiempo que yo en la madrugada del 19 de julio el clarín de la Reconquista y luchó con la firmeza del soldado español, «ebrio su corazón por colaborar al rescate de esta Patria querida que unos monigotes escarnecían y desgarraban, ha muerto en el cumplimiento del deber sagrado.

Amigos celosísimos vinieron a buscarme a Alcolea del Pinar, permitiéndome así, con la aprobación de mis jefes, acompañarle al callado lugar donde reposa. La noticia se me comunicó breve y sin rodeos, como se debe hacer con los hombres. Mi entereza hizo honor a mi sexo.

Fusil al hombro le acompañé por las calles de Zaragoza, en las que se agolpaba el público para saludar al paisano caído. Cálidos aplausos y fervorosas vivas estallaban a su paso, llevándole al cielo un disgusto al que en su modestia innata, nunca permitió en vida que nos ocupáramos de su persona.

Mi hermano Ángel, japista en activo y en espíritu — cien por ciento — murió con su uniforme de alférez del ejército español, al mando de una sección de requetés, ofreciéndome su sangre joven por España y quien sabe si también porque nunca existan discordias entre los que pensamos en católico y en español.

Conozco detalles de su muerte, explicados ya por la Prensa y por las emisoras españolas. Al caer asesinado el comandante de nuestras tropas a manos de un criminal que arbolaba en una mano la bandera blanca, mientras ocultaba en la otra la pistola de rufian que tan innoblemente había de emplear, el alférez Blasco animó a su gente y avanzó con los boinas rojas. Frente a él, a

bastantes metros, una ametralladora intentaba sembrar la muerte entre nuestras filas; titubear, era comprometer la batalla; conseguirla suponía sembrar el pánico entre los rojos. Navarra y Aragón no titubearon jamás, y los requetés con su alférez a la cabeza, atacaron con furia de avalancha. La distancia disminuye, la ametralladora ruge rabiamente, pero no lo suficiente para preocupar siquiera a los soldados de España. El objetivo se logra, los requetés vuelven contra el enemigo el aparato mortífero, que le castiga duramente, pero a los requetés de la falla ya no les mandará más el alférez Blasco. Llegó el primero, pero cayó el primero también.

El Ángel de este mundo se apagó y en el mismo instante, otro Ángel comenzó a lucir allá arriba.

Por eso estoy de fiesta, lectores.

Si no creyera, me torturaría con el pensamiento de no volver a verle, pero creo y firmemente. La vida es un paso hacia la verdadera vida. Allí volveré a verte hermano y para que estés contento de mí, vuelvo a la lucha con el ánimo que antes apunté. No seré osado, seré un buen soldado, aunque no tanto como tú. No voy con instintos de venganza, que tú me reprobarías desde el Cielo, sino con la emoción inmensa de que voy a seguir cumpliendo mi deber. No caeré, pero si así fuera, tú serás el Ángel de la guarda de mis tres hijos.

Una pequeña pena sentirías tal vez cuando te lleváramos al descanso eterno. Contigo iban los requetés que tan a gusto mandabas, te acompañaban los japistas que tanto querías, tras de tí íbamos tus amigos, tus hermanos, y aun nuestros padres que tuvieron valor para hacerlo, pero había un puesto vacante: el de nuestro hermano Luis. Permíteme que le excuse. En esos momentos tu hermano cumplía con su deber frente al enemigo. Por eso no llegó a tiempo de besarte; hoy está aquí y te manda sus oraciones a tí, que además de su hermano eras su amigo inseparable.

No estoy de luto. Solamente el natural porque España ha perdido un soldado, pero por mi hermano... es día de fiesta, y para demostrarlo, voy a cantar.

Mi canción quiero que sea la que más te gustaba, hermano:

«Juventud con los brazos abiertos, para todo el que escuche esta voz, que es voz de la tierra y los muertos y es mandato de España y de Dios...»

¿Quién duda que oiste esas voces? La tierra te llamaba, los muertos te ordenaban ir adelante, Dios y España pedían tu vida... y a todos obedeciste, cavendo con los brazos abiertos. Yo sé por qué las abríste; era para abrazar al enemigo que disparó contra tí y al que yo perdono con todo mi corazón porque tú lo deseas.

Sigamos cantando, puesto que estoy de fiesta. Continuemos tu himno nuestro himno de la J. A. P. que tantas veces entonamos juntos con tu otro hermano, el que estaba allá lejos cumpliendo con su deber y no pudo venir a tu entierro. Hermano, canta conmigo:

Adelante con fe en la victoria por la Patria y por Dios, a vencer, o morir...

Antonio BLASCO CACHO
Cabo voluntario del Regimiento 18, en visperas de reintegrarse a la columna de Medinaceli

Jerónimo Oñin
Trabajos esmerados
de Pintura y Decoración.
CONSTRUCCIÓN DE OBRAS
Burgó de Osma

Un mensaje de la mujer Burgalesa a los heroicos sitiados del Alcázar de Toledo

Burgos. — Ha sido entregado a la aviación, para que llegue a los bravos defensores del Alcázar de Toledo el siguiente mensaje:

«Caballeros cadetes. — Alcázar de Toledo.

La gesta heroica de vuestra valentía, que por Dios y por España habéis escrito en ese alcázar glorioso, será la gesta inmortal de los caballeros de la raza hispana, que alza sobre el baluarte de todos los peligros su Cruz y su Bandera, esa bandera que en lo más alto de vuestra fortaleza habéis sostenido con la ofrenda de vuestra vida.

Nuestra admiración os ha seguido y nuestra juventud, igual a la vuestra, se sentía unida a la ropopeya en el deseo santo de sacrificio y rezábamos, rezábamos bajo las bóvedas de cañaje de nuestra maravillosa Catedral de Burgos, y con fervores de angustia ante el Sagrado Madero de la Cruz, lo decíamos al Maestro: salvados, Dios mío, dan su vida por España y por tí.

Caballeros cadetes: Somos muchachas llenas de alegría y juventud y, con vosotros, somos la nueva España en este radiante amanecer, sentimos la responsabilidad del momento histórico; hoy damos nuestras vidas mañana daremos cuanto somos, en renunciación de trivialidades, para ofrecer a España con todos nuestros sacrificios, su poderío, su grandeza y hacerla lo que siempre fué: Madre de pueblos y razas.

Veid en la firma de este mensaje a todas las muchachas de Burgos, María de Castilla, que pone en esa bandera que hicisteis ondear en lo más alto del Alcázar de Toledo, sus corazones de mujeres burgalesas, como ofrenda de admiración para los caballeros cadetes y sus heroicos compañeros.

¡Viva España!
¡Viva España!
¡Viva España!

La Comisión»

La Comunión Tradicionalista transforma todos sus organismos

Queda constituida la Junta Nacional Carlista de guerra

En la lucha actual ha entregado a España más de cincuenta mil Requetés

Ordenes de la Junta de Defensa Nacional

Unamuno, rector vitalicio honorario

Ampliación de plazos para los contratistas

Burgos. — La Junta de Defensa Nacional ha publicado un decreto confirmando el que fué dictado en el año 1934 por el que se nombraba a don Miguel de Unamuno Rector honorario y vitalicio de la Universidad de Salamanca.

Ordenes dictadas

Burgos. — Ha sido dictada una orden en la que se dice que en consideración al comportamiento de don Carlos Pardiña Díaz de Puigcerdá, muerto gloriosamente, ha sido aprobada la concesión de la medalla de Mérito Naval, propuesta por el general jefe de las fuerzas de Marruecos.

La Junta de Defensa Nacional ha admitido la renuncia de don Juan del Campo, presidente de la Junta de Reforma Agraria.

En ampliación del decreto número 50, por el que se concede el ascenso a los oficiales y sargentos del Ejército, se incluye en la misma disposición a los individuos pertenecientes al cuerpo de Aviación.

Ampliación de plazos para los contratistas

Burgos. — Ha sido dictada otra disposición por la que se concede a los contratistas ampliación de los plazos para el comienzo de obras tanto de ejecución parcial como total.

Burgos. — La Comunión Tradicionalista remite una nota en la que da cuenta de la transformación de sus organismos.

Dice que después de haber entregado para la lucha a más de 50.000 requetés, disuelve en este momento todas sus organizaciones para constituir la Junta Central de Guerra.

La Comunión Tradicionalista ha querido orientar su impulso y entusiasmo hacia el requeté con los ojos puestos en España. Constituida la Junta Nacional Carlista de Guerra, quedan en suspenso las jefaturas regionales, juntas y delegaciones especiales de Requetés, Propaganda y Juventudes.

Funcionará en diversas provincias un comisario de guerra que se ha nombrado ya en algunos lugares.

La Junta Nacional Carlista de Guerra queda formada así:

Presidente, don Manuel Fal Conde; secretario general, señor Lamamié de Clairac; delegado general de Requetés, señor Zamanillo; inspector de Requetés, señor Rada; Intendencia, señor Saenz; Sanidad, don Adolfo Gómez; Religión, señor Valiente; Política, señor Domínguez Arévalo; Exterior, señor Olazabal; Prensa y propaganda, señor Muñoz Aguilár; Investigación, señor Oriol; Hacienda, señor Gaitán.

Una carta ejemplar de un voluntario soriano de quince años

Desde Zaragoza, en donde se encuentra como voluntario en Falange Española, el joven soriano de quince años Julio Dueñas, ha escrito a sus padres la siguiente carta ejemplar, encendida de fervores religiosos y patrióticos. La carta dice así:

«Queridos padres: Me alegraré mucho que se encuentren bien como yo estoy, gracias a Dios. Estas cortas líneas es para decirles que estoy en Zaragoza. No he podido salir hasta ahora a ver a la Virgen del Pilar, pero espero verla pronto. En este momento que les estoy escribiendo tengo en la cintura 300 balas de fusil, y éste a mi lado como un buen amigo.

Estoy muy contento aquí y nos dan buena comida.

Dentro de 3 o 4 días saldremos para los pueblos de Cataluña. Tengo ganas de enfrentarme con los enemigos de la Virgen.

Todos los domingos oímos Misa en la capilla que tenemos en el mismo campamento. Todos nos tratamos como hermanos y nos decimos todos de tu, jefes y todos.

Siento mucho el disgusto que les di, pero tenía tantas ganas que al fin lo hice.

Muchos besos a todos y recuerdos para la familia, y ustedes reciban un beso de su hijo que les quiere.

JULIO
Recen por mí, si caigo ya saben por qué lo hago. Adios.»

A los colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que no devolvemos los originales ni mantenemos correspondencia acerca de ellos.

Mariano del Olmo

Médico Odontólogo

AGUIRRE 1

PARTE OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL

Intento de ataque de las fuerzas marxistas, en Llerena, rechazado

Se les hicieron muchos muertos y se les cogió material de guerra

Noticias transmitidas por el cuartel general de Valladolid a las 11,45 del martes:

El general Franco, manifiesta que en las primeras horas ha sido atacado el pueblo de Llerena por una columna marxista.

Ea ella formaban los batallones de Pedro Rubio y Alfonso Bravo, que llevaban dos camiones blindados, cañones y ametralladoras.

Nuestras fuerzas rechazaron con gran energía la embestida de tal modo que hicieron retroceder al enemigo 11 kilómetros. Además se le cogieron un carro blindado, muchos muertos y se inutilizaron varios cañones.

En Asturias nuestras columnas han ampliado sus posiciones. La aviación voló sobre Trubia y después sobre Oviedo arrojando en esta capital proclamas y periódicos.

En Atienza se ha operado con éxito y lo mismo en Teruel, donde hemos actuado intensamente.

En Huesca (provincia) se han librado algunos combates.

Segundo comunicado oficial

Burgos. — Sin variación en el conjunto desde el comunicado anterior. Se han registrado éxitos locales en los distintos frentes. La actividad de nuestras fuerzas fué grande en Oyarzun y las posiciones de San Marcial.

Ha sido reanudada la ofensiva sobre Irún.

En el día de hoy la Aviación ha estado muy activa, operando sobre San Marcial e Irún. En esta ciudad

fué bombardeada la estación del ferrocarril.

En misión de reconocimiento nuestros aviones volaron sobre las posiciones de Guadarrama.

En la noche del 31 del pasado agosto, fueron bombardeados con éxito, la fábrica de reparación de aviones Hispano Suiza, de Guadalupe, y el aeródromo de Barajas.

En el resto del territorio sin novedad.

El embargo de armas ha fracasado

También la Conferencia del Desarme

Roma. — Mussolini pronunció ayer tarde un discurso, escuchado por millares de personas.

Habló sobre la obra de colaboración que en Italia quiere hacer con todos los pueblos europeos.

Se refirió después a la muerte catastrófica de la Conferencia del Desarme y el fracaso sobre el embargo de armas destinadas a España.

Dijo que los camisas negras del pueblo están vigilantes ante la codicia de ciertas potencias.

Terminó diciendo que Italia triunfará mañana y siempre.

EDITORIAL URSION
Especialidad en trabajos tipográficos

Nuestros heroicos militares juzgan al Requeté

Entre los muchos y elogiosos juicios que el glorioso Requeté está conquistando en esta Cruzada de reconquista de España, recogemos éstos que, por salir de la boca de dos ilustres caudillos de nuestros Ejército inmortal, tienen el máximo valor.

«Requetés heroicos: a la hora de pelear no tengo para qué arengaros porque sois los primeros en el asalto. Empujáis porque os empuja la Historia: porque sois Historia a través de la sangre de vuestros padres y abuelos, guerreros de abolengo, sois los PRECURSORES DE LA LEGION. Recibid el saludo de este pobre inválido que viene a visitaros para gritar con vosotros ¡Viva España!». — General Millán Astray.

«Yo recomendaría a los que dicen no creer en Dios, o que se sonríen con cierto escepticismo cuando se les cuenta algo—y hay mucho prodigioso—de lo que parece increíble en los peligros de la guerra, que viesen a los BOINAS ROJAS pelear, y sólo atribuyéndolo a alta protección puede explicarse que muchos de ellos estén en pie y ninguno haya sido herido de gravedad (Esto lo decía en Andalucía el 29 julio, que todavía no había caído ningún Requeté). Técnicamente, según lo hemos estudiado respecto a las leyes de tiro, parece imposible que no les haya alcanzado la muerte, porque no se cubren, ni se paran en las precauciones a la hora del asalto, sino que van derechos a su objetivo con la mayor decisión». — Comandante del Tercio, Castejón.

Un elogio extranjero del Requeté Navarro

«Se trata de los soldados más austeros y más virtuosos»

En la primera plana de «EL PUEBLO GALLEGO» de Vigo, del miércoles pasado, 26, se publicaba una fotografía del desfile de unos Requetés navarros y como pie de la fotografía se leen estas palabras: «He ahí esa magnífica estampa de los famosos Requetés navarros que a las órdenes del ilustre general Mola, vienen dando día a día a la Patria tan señalados triunfos».

La estampa está tomada de una revista extranjera que puso al pie de los Requetés: Se trata de los soldados más austeros y más virtuosos en virtudes militares de cuantos puede dar todavía la vieja Europa». Paso a los héroes que van logrando la reconquista de España.

(Oficina de Prensa y propaganda tradicionalista).

CORREAJES

a color y negro, se tiñen en la CASA DEL TEÑIDO, Manuel García, Puertas de Pró, 6.-Soria

PRIMER REQUETE DE SORIA

Ha comenzado el reclutamiento en la Provincia para la formación del Primer Requeté Soriano.

¡Jóvenes de la provincia de Soria, alistasos en el Requeté para defender los santos intereses de Dios y la Patria!

Oficina de información y reclutamiento: Plaza de San Esteban, 8, 2.º.-SORIA

Horas: de 9 a 1 y de 3 a 5



La colocación del Crucifijo en las escuelas constituyó en Soria un acto emocionante de fe religiosa

Como estaba anunciado, el lunes último tuvo lugar en Soria la colocación oficial del Crucifijo en las escuelas de primera enseñanza que han comenzado su curso el día primero.

Se formó una imponente manifestación que partió de la Plaza Mayor y a la cabeza de la cual era transportado un Crucifijo seguido del Ayuntamiento en pleno con la bandera de la ciudad. Seguidamente marchaban las autoridades entre, las que figuraban el ilustre Abad de la colegiata don Santiago Gómez Santacruz, gobernador militar, señor Muga; el civil, señor Casado; el presidente de la Diputación, don Rafael García de Diego, nuestro alcalde don Antonio Royo Arana, los concejales del Ayuntamiento y elementos auxiliares del Gobierno civil. En este grupo marchaban también todos los demás invitados entre los que había una representación de la prensa local.

Formaron en la manifestación algunas secciones de falangistas, una fuerte representación de Acción Ciudadana y algunos representantes del Requeté.

Los manifestantes se pusieron en marcha por la calle de Canalejas y llegaron a la plaza de Bernardo Robles donde está instalado uno de los grupos escolares de la ciudad.

Realizada la colocación del crucificado, la gente que se agolpaba en aquellos alrededores rompió en fuertes ovaciones. Durante el trayecto las autoridades fueron recibiendo los aplausos del público que presenciaba desde los balcones y las calles el paso de la comitiva.

Acto seguido la manifestación se dirigió al grupo escolar que tenía el nombre de Manuel Blasco. A la entrada de las autoridades numerosos niños y vecinos de aquellos barrios que esperaban la comitiva, aclamaron a nuestros representantes de la Autoridad. Las cercanías del grupo Blasco ofrecían un brillante aspecto ante la cantidad de público allí concentrado. Hubo necesidad de limitar la entrada ante la imposibilidad de dar cabida en él a cuantos querían pasar para contemplar el acto de la colocación en las clases del Crucificado. Una vez realizada esta ceremonia que arrancó vivas ovaciones entre el público del interior, nuestras autoridades se asomaron a uno de los balcones, luego de haber sido colocada en él la bandera nacional. Al aparecer para hacer uso de la palabra el digno Alcalde don Antonio Royo Arana, se sucedieron las ovaciones hasta que hecho el silencio dió lectura a una sentida alocución, fiel reflejo

de su fé cristiana y de su profundo patriotismo.

Hizo resaltar lo que significaba aquel acto con el que se reintegraba la idea de Dios en aquellos centros donde la avilantez marxista había tratado de arrancar todo fondo de cristianismo y de amor a la Patria eterna y gloriosa. El señor Royo Arana fué calurosamente aplaudido en su sentida alocución.

A continuación pronunció un emocionante discurso el señor Abad de la Colegiata que fué recibido con el calor de una ovación fervorosa del pueblo de Soria a tan querida autoridad eclesiástica. La emocionante oración del señor Abad arrancó lágrimas en muchos de sus oyentes y fué cortada con una ovación entusiasta al afirmar que España se había salvado porque aún tenía militares dignos que sabían sentir a la Patria y velar por ella hasta dar su sangre y sus vidas.

Terminado su brillante discurso el abad abrazó emocionado a las autoridades que recibieron una vez más el homenaje de un pueblo fervoroso en su amor a Dios y en el de España.

La manifestación terminó en aquél lugar, quedando de este modo reintegrado oficialmente a las escuelas nacionales de primera enseñanza el Crucifijo de nuestro Señor Jesucristo.

Suscripción patriótica iniciada por los chóferes al servicio de España en esta capital para la adquisición del avión Soria-Numancia

Vicente Zapatero 50 pesetas. Inocencio Andrés 50, Benito Peña 25, Tomás Marín 25, Emilio Rupérez 25, Eloy Rodrigo 25, Gerardo de Miguel 5, José Sánchez 5, Severino Calvo 5, Juan Martínez 5, José Moreno 5, Damián Aguaron 25, Tarsicio Jiménez 20, Nicanor Longares 25, Pablo Angulo 10, Juan Martín 5, Prudencio Ruiz 100, Juan Ivars 25, Veremundo Calavia 5, Marcelino Ruiz 5, Gabriel Liso 75, Eusebio Rangil 5, Matías Nieto 10, Edmundo Galán 25, Isabelo Sanz 50, Daniel Gonzalo 5, Gerardo Duro 5, Fernando Fernández 10, Andrés Martínez 5, Hilario Contreras (de Vigilancia) 25, Pablo Mateo 5, Manuel Verde 5, Florentino Díaz 10, Julio Martínez 5.

Los donativos pueden remitirse al Garaje de coches requisados o a la Comisión recaudatoria formada por don Prudencio Ruiz, don Vicente Zapatero y don Nicanor Longares.

Cantina de Caridad

El próximo domingo, los pobres a quienes por haberlo solicitado hasta las dos del sábado se les haya concedido, podrán recibir el socorro en la ventanilla de la Caja Económica, Colegio del Sagrado Corazón, a las doce y media, debiendo tener muy presente que en modo alguno ha de tolerarse la mendicidad y que los que no lo hayan solicitado no podrán recibir el socorro.

Suscripción para regalar una bandera a los Falangistas sorianos

Señoritas de Oñden 5. Félix Hernández Lorenzo 10 pesetas.

NOTICIAS DIVERSAS

Para la suscripción nacional

Los empleados de la representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos de esta provincia, han contribuido con la cantidad de 271 pesetas a la suscripción de funcionarios abierta por la Junta de Defensa Nacional de España.

Cámara oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Soria

Durante la primera quincena del mes de Septiembre estará expuesto el nuevo censo electoral en las oficinas de esta Cámara. Soria, 1 de septiembre de 1936.

Esta tarde, el entierro del agente de vigilancia soriano asesinado en Calatayud, don Florencio de Marco García

Ayer murió en Calatayud, asesinado por unos pistoleros a los que perseguía, el agente de vigilancia, don Florencio de Marco García.

El cadáver del infortunado policía será traído a esta ciudad para darle sepultura en el cementerio de Soria. El entierro tendrá lugar esta tarde a las cinco y media.

El Comandante Militar de Logroño en Soria

El general Alvarez Arenas, acompañado de su ayudante y escolta, llegó a Soria en la tarde del lunes, después de visitar los frentes de combate en tierras de Aragón. Regresó a Logroño en la madrugada del martes.

Regreso del extranjero

Ha regresado de su excursión científica por el Norte de Europa el Profesor de la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, don Clemente Sáenz.

Dos gestos dignos de alabanza

Don Manuel Ruiz Pedroviejo, ha obsequiado dos días con cerveza a las fuerzas que hacen guardia en el Hospital provincial.

También sabemos que el industrial señor Lengua facilita gratuitamente la cantidad de hielo necesaria para los servicios del mismo establecimiento benéfico.

Nos complacemos en hacer públicos estos rasgos de generosidad de los industriales sorianos, como estímulo y ejemplo que nos indican los múltiples modos como puede servir a España en esta hora.

El señor Sopranis, Delegado de Hacienda de la Provincia

La Junta Nacional de Burgos ha publicado un decreto nombrando Delegado de Hacienda en la provincia de Soria a don Ramón Sopranis Arriola.

El señor Sopranis vuelve a la Delegación de Soria en la que tantos cariños y simpatías supo ganarse por su competencia y bondad.

Con este nombramiento la Junta Nacional de Burgos ha reparado la injusticia cometida por el Frente Popular al destituirle de un cargo que había desempeñado con tanta competencia e integridad.

Felicitemos al señor Sopranis por tan elevada distinción, que es, al mismo tiempo, una reparación debida.

Clínica Dental

VICTOR HIGES
Odontólogo
Canalejas, 8, 1.º SORIA

Anuncios por palabras

Hasta 8 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anualmente a la inserción de dos anuncios gratis en esta sección.

* BOLSA AGRICOLA *

SE VENDE leche de burra a domicilio, para enfermos. Informarán en esta Administración.

SE DESEA VENDER a comisión artículos de quincalla y bisutería. Para tratar dirigirse a Gabino Santorum, (comestibles) en Covaleda.

SE ALQUILA cochera grande con buena luz para trabajar mecánico. Informarán: Caballeros 21, 1.º

LLAVERO, con seis llaves y una navajilla, se encuentra a disposición de su dueño en esta administración.

OCASION CAZADORES se desea vender una perra podenca conejera, trayendo todo a la mano, también sirve para el agua. Para tratar, con Elías Mateo Barbero, en Tejado.

SE VENDEN tres moruecos sementales jóvenes y hermosas láminas. Para tratar con Victor Moreno, en Morón de Almazán.

TRASPASO negocio en marcha por no poderlo atender. E. Mateo, Canalejas, 49 Soria.

SE DESEA siervienta, con buenos informes, de unos cuarenta años, para un señor sacerdote. Para tratar, con don Doroteo Zapatero, en Aldehuela de Periañez.

Broquería y Perfumería

Objetos de escritorio, artículos de limpieza, librería

Gran surtido en menaje para escuelas, pinturas, barnices, esmaltes, bisutería, etc., etc.

JULIAN MOLINA BELTEJAR
ALMAZAN

Noticias de Enseñanza

Queda abierta la matrícula para los alumnos de enseñanza oficial en el Instituto y en la Escuela Normal

Los alumnos que deseen matricularse en enseñanza oficial ordinaria para el próximo curso 1936-1937, podrán verificarlo en la Secretaría de este Centro todos los días hábiles de diez a trece, abonando los correspondientes derechos que determina el art. 2.º del Decreto de 20 de septiembre de 1934, para los cinco primeros cursos, y los artículos segundo y tercero de la Orden de 7 de noviembre del mismo año, para el 6.º curso, de la forma siguiente:

Para los cinco primeros cursos, un primer plazo de treinta pesetas en papel de pagos y veinte en metálico. Y para el sexto curso, doce pesetas por asignatura en papel y un primer plazo de veinte pesetas en metálico. Los que se matriculen, además del curso completo, en una o dos asignaturas del anterior, pagarán por cada una de ellas lo que a prorrotao les corresponda.

Soria 1 de Septiembre de 1936. El Director, I. Maés.—El Secretario, A. G. Robledo.

—Igualmente ha quedado abierta la matrícula para los alumnos de enseñanza oficial durante el mes de septiembre en la Escuela Normal del Magisterio Primario de Soria.

Esquelas y recordatorios de defunción

EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE : : : :

EDITORIAL URBION, S. A.
CABALLEROS, 27
SORIA

Vuelve gloriosamente el Crucifijo en las escuelas de nuestra provincia

En todos los pueblos el acto fué de la más viva emoción y del más encendido patriotismo

En Vildé

En el pueblo de Vildé en el día del lunes (31 de Agosto de 1936) y hora de las doce de la mañana ha tenido lugar la bendición de los Crucifijos y colocación de los mismos en las Escuelas Nacionales de esta localidad, acudiendo al acto en unión del Sr. Cura Don Francisco Nuñez, el Sr. Delegado Gubernativo del Distrito, el Ayuntamiento, la señora Maestra de niñas, los vecinos y todos los demás residentes, dando lugar a que en el Sagrado Templo (a pesar de ser grande la Iglesia) no cupiesen los fieles acompañantes con lo que se demuestra que en los corazones de los mismos, lejos de haberse perdido la fé, es todo lo contrario. A la terminación del acto les dirigió la palabra el referido señor Cura, dando vivas a la Iglesia, a Cristo Rey, al Ejército, al pueblo y a España.

Un asistente

En Noviercas

La colocación de los Crucifijos en las escuelas nacionales de esta villa, que tuvo lugar el día 30, dió ocasión a una fiesta en alto grado simpática, en la que se desbordó el entusiasmo de los buenos hijos de Noviercas.

Terminado el Santo Rosario dió comienzo, con las muy dignas autoridades a la cabeza, la procesión en la que el Sr. Cura Párroco D. Maurilio Izquierdo Herrero llevó el Crucifijo que las jóvenes habían costado para una de las escuelas, y dos niños los de las otras dos. Durante el trayecto los jóvenes de uno y otro sexo cantaron con mucha maestría himnos hermosísimos alusivos al acto que llenaron de alegría y de esperanza en Dios y en la bravura de nuestro Ejército los pechos del inmenso gentío que acompañaba en triunfo a las Sagradas Imágenes, aclamándolas sin cesar.

En la plaza de Ximénez de Embún (don Joaquín), el señor Alcalde don Francisco Aguado Calonge leyó desde uno de los balcones de la Casa Consistorial una plegaria tiernísima dando la bienvenida al Crucifijo de nuestros amores, invitándole a tomar posesión de las escuelas y alegrarlas con Su presencia y a permanecer siempre en ellas, rindiéndole los corazones de todos los oyentes, dándole, como otros hijos pródigos, el dulce abrazo filial QUE QUISIERAMOS FUERA ETERNO, y pidiéndole EL PERDON DE PADRE Y SU BENDICIÓN consoladora para cada uno de los allí presentes, para el Romano Pontífice, para las órdenes religiosas, flor escogida de Su amenísimo vergel, para el Clero en general, para Su Santa Iglesia, para esta España que siempre fué y siempre ha de ser Suya y de un modo especial para todos los valientes que luchan por ella, a fin de que Cristo reine en todos juntos y en cada uno, EN EL INDIVIDUO Y EN LOS PUEBLOS, para que Su reinado nos dé la Santa y anhelada paz de hijos Suyos ofrecida en Su nacimiento a los hombres de buena voluntad.

Seguidamente fué colocado el Crucifijo en la escuela de párvulos e inmediatamente después en la de niñas, donde el Secretario del Ayuntamiento dió lectura a unas cuartillas en que nos recordaba que la alegría cristiana es siempre, y sobre todo en estos tiempos de tan acervo dolor nacional, no solamente una necesidad, SINO UN DEBER QUE A TODOS ALCANZA. La primera llamada a cumplirlo y a facilitar su cumplimiento a todos los suyos — dió — es la esposa y la madre cristiana; y donde no haya esposa ni madre, la HIJA BUENA. Si, la hija buena, porque solamente la hija buena, a falta de esposa y madre digna de aquel calificativo, puede llevar la alegría a su casa y a su pueblo y mantenerla invicta de los más fieros ataques y en medio de los más atroces padecimientos. Solamente la hija buena, es decir la educada en la única escuela capaz de hacer BUENAS DE VERDAD a las hijas, que es la escuela presidida

Estas ceremonias significan la reanudación del espíritu y el pensamiento español en uno de los lugares predilectos del marxismo

La paz y el amor triunfa sobre la barbarie y el odio

por el Crucifijo y DEL TODO INSPIRADA EN TODA LA DOCTRINA que el Divino Crucificado — Padre, Maestro, Señor y Dios Nuestro — nos enseñó con su palabra y con su ejemplo.

Fuó después colocado el de la escuela de niños, donde el señor Cura Párroco tuvo pendiente de sus labios al auditorio en un discurso lleno de religiosidad, de patriotismo, de prudencia cristiana, de amor de Dios y del prójimo y de oportunidad en el mejor sentido de la palabra por lo apropiadas que todas las suyas estuvieron al actual momento histórico de la Patria y a su carácter de sacerdote. Fué por largo rato justísimamente aplaudido.

Ya de regreso en la Iglesia, terminó la función con una Salve solemnísimas. Dió realce a ésta, así como a todos los demás actos el órgano y la música de cuerda, todo ello muy bien dirigido y con mucho acierto y entusiasmo secundado.

En nuestra procesión no podía faltar, y no faltó la bandera bicolor.

Dieron guardia y rindieron armas varios números de Acción Ciudadana.

Los vítores a Nuestro Señor Jesucristo Rey, a la Patrona y Defensora de España María Inmaculada, a la Santísima Virgen del Pilar, a la Abogada y Madre de Noviercas Nuestra Señora del Remedio, al Apostol Santiago, a San Miguel Arcángel Príncipe de las Milicias celestiales y al Ejército glorioso de cuyo heroísmo esperamos con la ayuda de Dios, próximos y duraderos días de paz y de ventura, fueron ensordecedores, ininterrumpidos y españolmente sinceros.

La fiesta del domingo fué una de las que honran a Noviercas. Todos, autoridades y pueblo, estuvieron en su puesto. Fiestas como ésta dan gloria a Dios y alcanzan bendiciones para la Patria.

Viva el Reinado de Cristo Rey!
Viva España católica!
Viva el Ejército de los hijos de Dios!

Juan de la PEÑA VILLAR
Noviercas, 31 de agosto de 1936.

En Agreda

Estos actos que aún realizados con sencillez suelen resultar hermosos, llevados a cabo como se ha hecho en Agreda resultan tan grandes, tan majestuosos, que en determinados momentos son de difícil narración.

Son las cuatro y media de la tarde de un buen día — el domingo, día 30 — La Plaza Mayor y algunas calles han colgado sus balcones y ventanas, en gran parte con los colores nacionales. Las campanas de la basílica de Nuestra Señora de los Milagros inician bullicioso repique y en la plaza los niños de las Escuelas que han llegado ondeando sus banderas de oro y sangre, se colocan formando un gran círculo. Poco después, cantando su himno y enarbolando sus banderas, falangistas de Cervera, de Aguilar y los de la localidad hacen presencia y se colocan dentro de aquel círculo de infantil circunferencia. Los últimos en llegar son los niños del Hogar Pignatelli, de Zaragoza, con las Religiosas de Santa Ana que regentan esta colonia.

Y así, dan las cinco. Las campanas cortan de repente el bullicioso repique y emprenden rápido vuelo. Delante de la puerta de la Casa consistorial, en cuyo gran arco de dura piedra se lee la frase cristianísima: «Ave María, sin pecado concebida», la banda de música comienza a tocar «La orgía dorada». Los falangistas, obedeciendo órdenes de sus jefes, se dirigen marcialmente al tem-

plo de los Milagros en medio de un clamoroso entusiasmo, especialmente a las chicas se les aplauden con frenesí. Detrás de ellos marchan los niños todos, dirigidos por maestros y religiosas, y por último el muy ilustre Ayuntamiento bajo mazas, el diputado provincial don Manuel Ruiz Ovejas y todas las autoridades de la villa, seguidos de un inmenso gentío.

Al entrar la Corporación municipal al templo, aplaude entusiásticamente y vitorea a Cristo Rey.

El altar mayor luce la magnífica iluminación de su retablo renacentista. La Virgen de los Milagros, vestida de azul y blanco e iluminada con tanto alarde parece más hermosa que nunca.

El cabildo en pleno asciende al presbiterio. Su presidente, don Rufino Oria, actúa de preste; de diácono, don Francisco López, párroco de San Miguel, y de subdiácono, don Isidoro Coscolín, coadjutor de los Milagros. Los crucifijos, destinados a las escuelas, que están sobre la mesa del altar son bendecidos.

Cuando terminan las ceremonias propias del caso, la muchedumbre, mientras salen los falangistas y los niños en dirección al Grupo Escolar, entona «Firme la voz» y después durante el trayecto el Himno de la Virgen del Pilar, el de Cristo Rey, el del Sagrado Corazón y otros.

Tanta es la afluencia de público que desde que llega la cabeza de la procesión al templo de la enseñanza hasta que lo hace el Ayuntamiento, a quien sigue mucha gente, transcurren cuarenta minutos aproximadamente.

Cuando los colonos del Hogar Pignatelli, que siguen a un estandarte de Nuestra Señora de los Milagros, hacen su entrada en el patio de las Escuelas son calurosamente ovacionados. Esto mismo sucede al llegar los maestros con los crucifijos precediendo a las autoridades civiles y eclesiásticas.

El señor arcipreste bendice las Escuelas. Inmediatamente se procede por las autoridades a colocar Crucifijos en los diversos grados. Mientras esto acaece, en el patio la Banda interpreta dos veces el himno de F. E., siendo coreado por la muchedumbre. Después lo cantan varias veces los «batallas» y siempre, al terminar, se dan los vivas de rigor que son entusiásticamente contestados.

Las autoridades, que han terminado su grata labor, salen a la puer-

ta principal del edificio. El público al observar que don Mariano Labadía, director del Grupo, va a leer unas cuartillas le tributa una gran ovación. El señor Labadía merece esa ovación y las que se le dedican en el curso de la lectura; y las merece porque sus cuartillas rebosan de unción religiosa y patriótica y de protesta contra la presión que ejercían sobre el Magisterio los gobernantes que mueren. Merecían las cuartillas del señor Labadía ser copiadas literalmente en esta crónica; pero estamos en una época en que la brevedad se impone en el tiempo y en el espacio y preveo que este relato va a resultar demasiado largo.

Los aplausos tributados al señor Labadía al dar fin a su discurso se enlazan con los dedicados al señor Cilla que se ha puesto en actitud de hablar.

Don Pedro Cilla, alcalde de la villa, ruega a la muchedumbre que cese en su actitud y que en el curso de su breve discurso no le interrumpen y dice poco más o menos: Agredeños: Primeramente voy a daros una grata noticia: La Corporación municipal cuya presidencia me honra, acordó unánimemente en su última sesión dar a este Grupo Escolar el nombre de nuestra insigne paisana la venerable Sor María de Je... (El público con sus aplausos salpicados de vivas a la más preclara hija de Agreda, impide que se oiga completo su nombre tan discutido como glorioso.)

Agredeños: — continúa el orador — La historia de estas Escuelas parece estar íntimamente ligada con mi propia vida. Cuando se inauguraron, yo estaba encarcelado por orden de esas autoridades, contra quienes hoy luchamos para que jamás vuelvan a gobernar en nuestra Nación. (Gritos de «nunca» «nunca», «abajo Rusia» y otros de la misma tanda). Entre las flechas que dirigieron a los cristianos aquellos judaizantes y masones, la que más profundamente se clavó en nuestros corazones fué seguramente la de arrancar los crucifijos de las Escuelas. Y ahora, ahora que se han vuelto a colocar, ahora que estas Escuelas se han inaugurado católicamente, pues se han bendecido; ahora, repito, yo ocupo el puesto que aquel que ordenó mi encarcelamiento ocupaba cuando se inauguraron laicamente. (Grandes aplausos).

Queridos niños: — continúa el señor Cilla — Ya podéis venir a estas Escuelas porque sus clases serán purificadas por nuestro Redentor y porque en los dos puntos más visibles de este edificio ondea, hermosa, esa querida bandera que se ha hecho con sangre y oro. Y si os aprovecháis de la educación que aquí os den, yo os aseguro que demostréis a España y al mundo entero que todavía vive incólume en Agreda el espíritu de María de Jesús. (Grandes vivas y aplausos). Y para terminar gritar todos: ¡Viva España! ¡Viva el Ejército salvador! ¡Viva la enseñanza católica! ¡Viva Agreda católica!

Un falangista asciende al lugar ocupado por los oradores y dice: dos palabras nada más, agradeños: ¡Arriba España! Un minuto de silencio por los héroes de la Patria. ¡Arriba España!

Aquí todo ha terminado. Falta la segunda parte de la fiesta: la bendición de la parte nueva del Cementerio. A él nos encaminamos y a él arribamos, pasando por la calle de las Agustinas Plaza del Mercadal y cuesta de la Concepción. Al llegar a la puerta, nos agrada ver que las dos palabras «Cementerio Municipal» que mandó escribir la República laica han sido sustituidas por la de «Camp. santo». El señor Arcipreste, por delegación del señor

Obispo, hace la mencionada bendición.

Terminadas las hermosas ceremonias de este acto, se canta una Salve a Ntra. Sra. de los Mártires que aquí se venera y se organiza el regreso al templo de Ntra. Sra. de los Milagros. Durante dicho regreso, que tiene lugar por la cuesta de la Concepción, Plaza del Mercadal, cuesta del Palacio, calle de Vicente Tutor, Plaza Mayor y calleja de la Virgen, se reza el santo rosario que se termina en el templo. Seguidamente se canta una salve. Después, don Rufino Oria pronuncia una breve plática, muy elocuente y muy a la altura de las circunstancias que, por la misma razón que las cuartillas del señor Labadía, siento no poder insertar. Terminada la plática, el pueblo entona el himno de afirmación católica «Firme la voz», y el Ayuntamiento, precedido de la banda que interpreta «El clavel rojo», se dirige a la Casa Consistorial entre vítores y entusiasmo.

Gerardo LAIGLESIA

1-9-936.

En Abejar

Día primero de septiembre. Fué en la mañana de este día la fecha señalada para la reposición del Santo Crucifijo.

Después de rezar el Rosario ante el Altar mayor, donde se veían los dos Crucifijos de las Escuelas oficiales entre dos banderas españolas, se salió del templo cantando la Letanía lauretana. Precedían los Crucifijos y banderas, siguiendo niños y niñas en dos largas y ordenadas filas.

Llegados al aula escolar, y hecho el silencio, procedió la Sra. Maestra señorita doña María García, a fijar en su lugar el Santo Crucifijo, embargada de gran emoción y visible alegría, dando un sonoro ¡Viva Cristo Rey! seguido de otros vítores y aplausos.

En igual forma se verificó la colocación del Crucifijo en el aula de los niños, donde el señor Maestro, don Miguel García, tomando en sus manos el Santo Cristo, y entrecortado por la emoción, trajo a la memoria el sentimiento que le produjo aquel día en que por orden superior hubo de retirarle de su lugar; día triste, día en que el horizonte se presentaba negro para la Patria. Lo retiré, dijo, pero lo coloqué ¿sabéis dónde? cerca de mi lecho, junto a nuestra Patrona la Virgen del Camino.

En el local de la Escuela de niñas, por reunir mejores condiciones, y ante una apiñada multitud, hizo uso de la palabra el señor Cura, D. Miguel Moreno, y con frase cálida y de alto estilo religioso y patriótico comenzó diciendo el significado del Crucifijo, de la Bandera y de la Inocencia, que en aquel momento se juntaban allí, como en otros mil y mil pueblos, para ayudar a recomponer la paz y el orden social que un lustro de furia satánica había roto y deshecho en todos los ámbitos de la Patria.

Explicó el gran acierto del Rectorado al ordenar se reponga el Crucifijo en la Escuela «como símbolo de paz y de amor, primeras impresiones que conviene grabar en la conciencia del niño»: pues, efectivamente, al aparecer Cristo en el mundo lo primero que se oyó en los aires fué el himno angélico de «paz a los hombres de buena voluntad», y al salir del mundo lo último que resonó en la cima del Calvario, fueron palabras de amor hasta para los mismos que le crucificaban, cerrando así la obra de la Redención con el sello de su amor, dejando rasgado su pecho adorable para que saliera de allí el amor infinito de un Dios todo caridad para el hombre.

Habló después de los sentimientos que en el alma infantil produce la sola vista del Crucifijo; sentimientos tiernos y compasivos, nobles y humanitarios. Hizo ver cómo, al suprimir la doctrina del Divino Crucificado en las escuelas y en la legisla-

(Continúa en la pág. 8.ª)

Sanatorio Ginecológico

de

Ntra. Sra. de la Esperanza

Aguirre núm. 7

A cargo de los doctores

Detraux y Mur

Expofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer

CONSULTA DIARIA

Teléfono núm. 129

X

LA SUSCRIPCION DE ORO PARA LA PATRIA

(Continuación de la lista anterior)

BURGO DE OSMÁ

Don Vicente Lacalle: una libra esterlina. Don Angel Ayala: una libra esterlina, dos relojes señora, un anillo, dos sellos, otra anillo, dos pares de pendientes, un crucifijo, tres pulseras, una medalla, un alfiler, una cadena, un par de gemelos, unas iniciales. Don Máximo Catalina: un tresillo. Don Teófilo Gil: un Alfonso de 25 pesetas, dos Carlos III de 20 pesetas. Don Juan José Izquierdo: un sello. Don Saturnino Dueñas: una moneda de Carlos III de 20 pesetas con adorno. Doña Petra Torrubia: un par de pendientes. Señorita Carmen Gil: dos anillos. Don Canuto Andrés de Diego: una libra esterlina. Don Genaro Loscos: un sello caballero, una alianza. Don Eduardo de No: un sello, una cadena de reloj. Don Emilio del Amo: una moneda de diez dólares. Don Mariano Fernández Castañeda: un aro, una pulsera. Don Miguel del Amo y señora: dos sellos. Don Cayo Ruiz y señora: una pulsera de pedida, un sello. Don Pedro Lucas Delso: una onza Carlos III, un Alfonso de 25 pesetas, una Isabel de 20 pesetas, una de 10, dos y media libras esterlinas, una moneda de 10 pesos cubanos. Señoritas Teonila y María de Pablo: reloj caballero, sortija, libra esterlina y dos monedas de 20 francos cada una. Señorita Carmen Gil Ortiz: una sortija. Señorita Carmen del Amo: dos sortijas. Don José Romero García: un sello. Doña Lola Malo de Urquía: un guardapelo, un durillo Fernando IV. Señorita Carmen Ibáñez: un sello. Don Victoriano Almería: moneda de cinco pesos cubanos. Doña Pilar Sainz: alianza y sortija. Señorita Manolita Gonzalo: un sello. Doña Amancia Izquierdo: una alianza. Don Andrés Calderón: reloj pulsera. Don Antolía Martín: dos pares de pendientes, otros varios sueltos. Don Eloy Marqués: doce monedas de 20 dólares. Doña Alberta Arroyo: una onza Carlos III, media onza id., id., una Isabel de 25 pesetas, cinco sortijas, una alianza, una pulserita de identidad. Don Angel Jiménez: un sello. Don Agustín Escudero: un sello. Don Manuel de Juan Gómara: dos sellos, un Alfonso de 25 pesetas, un alfiler, un anillo.

Doña Julia Sainz Marqués: un marquito, dos alianzas. Doña María Madrazo e hijos: un alfiler, cinco sortijas, una cadena con estuche, dos pulseras, un pendiente suelto, una medalla y un colgante. Don Mariano Martín: un juego botonadura de oro, una alianza. Don Manuel Gutiérrez: un reloj caballero oro. Señora viuda de J. Guerrero: una moneda de Carlos III de 20 pesetas. Señorita María Monge: moneda de Carlos III de 20 pesetas. Don Gregorio Carro del Valle: dos monedas Alfonso de 25 pesetas. Don Pedro Carro Romero: Alfonso de 25 pesetas, un Isabel de 10, dos Carlos III de 20 pesetas. Doña Andrea de las Pozas: media onza de Carlos III. Don Pedro del Pozo: una Isabel de 25 pesetas y cinco pesos mejicanos. Don Pedro Gonzalo: dos monedas Alfonso de 25 pesetas, dos de Carlos III de 10, un alfiler con moneda de 5 pesetas, dos sortijas, una alianza, un diente de oro y una cadena. Don Vicente Balsa: un Alfonso de 25 pesetas y un sello. Doña Josefina Calvo: dos sortijas, tres alianzas, un Isabel de 25 pesetas, otra id. de 10, dos Carlos de 20, dos id. de 10 y una cadena. Don Antonio Madrazo: un reloj caballero, un id. y cadena de señora, una pulsera con moneda de oro de 25 pesetas, par de gemelos, un Alfonso de 25 pesetas, un imperdible, dos alfileres, una moneda mejicana de 2 pesos, una cadena, una llave reloj, dos alianzas, cuatro sortijas. Don Moisés Fernández y señora: una alianza, una pulsera, una cadena con medalla, un guardapelo, una sortija.

Don Angel Hernández: una sortija y dos alianzas. Doña Teresa del Pozo: par de pendientes. Don Manuel Guerrero: un sello, moneda de Carlos III de 10 pesetas, id., id. de 5. Dos Victorino Martínez: dos sortijas, un durillo oro, un pendiente y un sello. Don Jesús Martínez: un sello. Don Germán Egido y señora: dos alianzas y una cadena con medalla. Señores José y Adolfo Redondo, Carmen y María Cristina Lagüera de Redondo: trece monedas de Carlos III de 10 pesetas, dos alianzas, dos sellos, una pulsera, una cadena, uno y medio gemelos, un pendiente, un durillo oro con un alfiler. Señorita María Teresa Lagüera: una pulsera. Don José de Pablo Redondo: un sello oro, un Alfonso de 25 pesetas. Don Jesús Publio Redondo: dos monedas de un peso mejicano en un gemelo. Adolfo Redondo: dos monedas de un peso mejicano en un gen.elo y un anillo que perteneció al Obispo señor Lagüera. Consuelo Frías: pulsera, alfiler, sortija y dos pendientes. Carmencita Casado: alianza, dos aros, medalla y tres pendientes. Doña Cipriana del Amo: una moneda de Isabel II de 25 pesetas, una de Carlos de 20 pesetas. Severino Jiménez: una moneda Isabel de 25 pesetas y un Alfonso de 25 pesetas. María Antonia Sanz: un reloj con cadena señora. Luis Sanz Rica y señora: un reloj caballero oro, una alianza. Santiago del Val y señora: una libra esterlina, una moneda de 20 francos. José María Ruiz Gutiérrez: un Alfonso de 25 pesetas. Julián Ruiz y señora: un sello con iniciales y tres sortijas. Moisés Fernández y señora, (segunda vez, una alianza. Josefina Sanz de Martín: un reloj señora, una alianza, un imperdible con diamantes. Señorita Conchita Martín Sanz: una sortija con dos diamantes. Señorita Pilar Martín Sanz: una sortija.

Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería Material fotográfico «AGFA» Canalejas, 44 (Soportales)

PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO MATERIAL ESCOLAR Galán y García Hernández, 1 Almazán Se reciben toda clase de encargos para EDITORIAL URBION S. A.

SI USTED QUIERE un impreso bien hecho, encárguelo en * / los talleres de / * EDITORIAL URBION, S. A. Caballeros, 27 - Soria

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL

Día 4, viernes.—Ss. Moisés, profeta; Marcelo, ob.; Rufino, Vitálico, niños, Magno, Castro, Tamel, Máximo, mrs.; Rosalía, Cándida, Rosa de Viterbo, vgs.; Bb. Jacobo, Bonnaud y compañeros mrs., S. J. Día 5, sábado.—N.ª S.ª de la Cinta.—Ss. Lorenzo Justiniano, obispo, Abdulá, vg.; Victorino, ob.; Herculano, Rómulo, Eudoxio, Macario, Zenón, Urbano, Quincio, Arconcio, Donato, Teodoro, mrs.; Bertino, abad. Día 6, domingo.—XIV de Pentecostés.—Ss. Zacarías, pf.; Porfirio, Macario, Leto, Donaciano, Mansueto, obs.; Día 7, lunes.—Ss. Juan, Eusiquio, Sozonte, Anastasio, Nemorio, diácono; Regina vg.; Evorcio, Augustal, Pánfilo, obs.; Clodoaldo, presbítero, cf.; Bb. Esteban, Pongraez, Melchor Grodeez, S. J. Marcos Crisino, car., mrs.

Evangelio

San Mateo (6, 24-33)

Dijo Jesús a sus discípulos: Nadie puede servir a dos señores; porque o aborrecerá al uno y amará al otro, o atenderá al uno y menospreciará al otro. No podéis servir a Dios y a la riqueza. Por eso os digo: no andéis inquietos por vuestra vida, qué comeréis, ni por vuestro cuerpo, qué vestiréis. ¿No es más el alma que la comida? ¿y el cuerpo que el vestido? Mirad las aves del cielo, ni siembran, ni siegan, ni recogen

graneros, y sin embargo, vuestro Padre celestial las alimenta. ¿No valéis vosotros más que ellas? ¿Y quién de vosotros, por más que se empeñe, puede añadir un codo a su estatura? (o también: un minuto a su edad?) ¿Y por qué habéis de estar inquietos acerca de vuestro vestido? Considerad los lirios del campo cómo crecen. No trabajan; no hilan; pero yo os aseguro que ni Salomón, en todo el esplendor de su gloria, se atavió como uno de ellos. Pues si las yerbas del campo que hoy son y mañana van al horno, las viste Dios así, ¿cuánto más hará con vosotros, hombres de poca fe? Por tanto, no andéis afanosos diciendo: ¿Qué vamos a comer, o qué vamos a beber, o con qué nos vamos a cubrir? Por esas cosas se inquietan las gentes. Ya sabe vuestro Padre que necesitáis de todo eso. Buscad, pues, primero el reino de Dios y su justicia, y todo eso se os dará por añadidura.

LABRADORES:

Os interesa conocer en nuestra SECCION DE ANUNCIOS POR PALABRAS la BOLSA DEL AGRICULTOR en ella encontrarán noticias sobre compras y ventas de fincas ganados, productos, máquinas y demás útiles agrícolas

¡LABRADORES!

Antes de hacer sus compras de Aceites y Grasas para sus máquinas de labor, visite el Garage de GONZALO RUIZ MAYOR, 2 Donde encontrará en condiciones de precio y calidad estos artículos.

FARMACIA Lcdo. J. Martínez Borque Sucesor de Ortega Recetas - Especialidades Material sanitario Vadillo, 3 Soria

FOLLETON DE LABOR (66)

LA GRAN FASCINADORA

POR ADOLFO SANDOVAL

pisaré como a un reptil. Y nada más. Aquí tienen ustedes su casa, y en ella a un servidor. Ceremoniosamente se despidieron de él los dos amigos de Peñalara, Arturo de seguida les contó a sus padres, para tranquilizarlos, todo lo que acababa de pasar. A los seis días, y con achaque de un viaje al extranjero a una toma de aguas se fué el Conde de Avila. Y huelga decir que lo ocurrido entre él y Arturo en el Rastro, fué el tema de todas las conversaciones meses y meses. Y así en el Casino y en los cafés; en los hogares y en las tertulias, a primera hora de la noche, de tiendas y bolicas; en los corros del Rastro, en «el Recreo», en la Academia, en la Catedral, en las sacristías... Y alguien le ha contado al novelista que hasta en los conventos de las carmelitas; «las calzadas» de la Encarnación y las «descalzas» de las «Madres»; y, principalmente, en las dominicas de Mosén Rubí... —¡Quién iba a pensar de Arturo Mendoza!—decían muchos.—¡Tan pacífico siempre, y al parecer tan tímido como una doncellita, y ahora tan bravo!... ¡Qué valiente acaba de mostrarse ante las insolencias del Conde, quien para honor nuestro no es de Avila, ni tiene nada que ver con Avila!... ¡Como supo salir cual un gran caballero abulense de otras épocas, por el buen nombre de una señorita, la primera en

tre todas las de Avila, Blanca de Acuña!... ¡Es un abulense de pura raza! Y el catedrático Herrero Bahillo decía una mañana en el Instituto a sus compañeros Barnés y Paradinas: —Desengañense ustedes: de haber vivido Arturo en otros tiempos mal año, muy malo, para Nalvillos, para los Zimbros y los Daza Rengitos y Esteban Domingo, y otros insignes héroes abulenses de quienes se dijo por un poeta: «Del gran Hércules Libio, vuestro abuelo, la nobleza heredásteis que hoy os honra, y pues sois hijos suyos, sepa el cielo, cuán enemigos sois de la deshonra; bolando vuestra fama suba al cielo, pues exponéis la vida por la honra, que aquel es Aquilés para su tierra, el que más hábil es para la guerra». —Por supuesto—decía una de aquellas tardes en el Casino el caballero Gobernador civil Mendaro, al comandante de Intendencia, José Marcos,—que se casarán Blanca de Acuña y Arturo Mendoza, a pesar de la oposición de la Comendadora. —Por descontento—dijo Marcos, devotísimo del bello sexo, y con alguna fama tenoríesca en Avila. —Y Blanca casándose con él—añadió Mendaro—hace una boda lo que se dice loca. En la tarde, y ya dadas las seis, del lance en el Rastro entre Peñalara y Arturo vióse entrar a éste en el convento de Santo Tomás. Unos instantes permaneció en el atrio, contemplando el hermoso frente del templo, y los clavos, magníficos—obra de los rejeros dominicos de Guadalupe y de Sevilla—de la puerta. Llamó a la portera, y al hermano que salió a abrirle le dijo que deseaba ver al Padre Artúe, organista y maestro de Capilla de la Comunidad. Hizole entrar el lego en el Claustro del Noviciado, el primitivo del monasterio que fundó doña María Dávila, yéndose él en busca del Padre, a quien halló en el Claustro del silencio, meditando o rezando bajo la hermosa crucería de sus bóvedas. Allí se

fué Arturo, saludándole con muy grandes muestras de afecto el religioso, y diciéndole que pensaba haber ido uno de esos días por su casa para felicitarle por sus triunfos, «que formarían época». Eran compañeros en el divino arte, y «hermanos» músicos, el Padre Artúe y Arturo, y muy amigos. Llevóle del Claustro a la enorme huerta—«estarían allí más a sus anchas», dijo;—y a lo largo de la chopera comenzaron a pasear y a hablar, haciendo un alto varias veces en sus paseos el fraile cual para oír mejor—y debía ser interesantísimo—lo que le decía Arturo. Largo el coloquio fue; pues al salir Arturo del convento iban a tocar ya a «las oraciones». Entre las sombras las estatuas—de Gil de Silos y de Diego de la Cruz—de santos de la Orden, en la puerta del templo, parecieron saludarle con mucha alegría. Y el yugo y las saetas o flechas del escudo de los Reyes católicos en la fachada, tuvieron para él—nunca lo habían tenido hasta entonces—un tiernísimo y emblemático significado. ¿El yugo?... «¡Oh, que dulce yugo—pensó—el que impondría sobre mi cerviz mi boda con Blanca! Y esas flechas, esas saetas ¿no rememoran las que a mi corazón están dirigiendo siempre que los miro, los ojos de ella, «La gran fascinadora?» Muy alegre dijo adiós al portero, y salió del convento. ¿Y por qué así? ¿Qué es lo que hablara con el Padre Artúe?...

II

Muy pronto supo Blanca—a las pocas horas—lo ocurrido en el Rastro entre Arturo y el Conde. Y lo supo con todos sus pelos y señales por su amiga Carmen del Aguila, quien fué a pasar con ella, y según costumbre, la tarde del domingo. Blanca nunca salía de casa en esas tardes. Y añadiendo Carmen, que tal vez se verificaría un duelo entre ellos. Blanca al oír esto dió un terrible grito, quedándose cual exánime en su asiento. Y así estaba cuando entró en su cuarto, pálida y sombría, y «más comendadora» que nunca, su madre, enteradísima ya de todo. ¿Por quién? ¿Por la chismosuela de doña Caridad Espinosa?... ¡No se sabe!... Temblábanle los labios, cual si fuese a proferir terribles y litú-

Suscripciones en la provincia para la defensa nacional

Vildé

Victor Calvo 5 pesetas, dos celemines de alubias y 10 cajas de tabaco de 0,30, Benito Lázaro 5 y dos celemines de alubias, Manuel Puente 10 y un celemin de alubias, Demetrio Alcoceba 2 y medio celemin de alubias, Francisco Arribas tres celemines de alubias y tres id. de trigo, Toribio Lallana 5 y tres celemines de alubias, Paulino Esteban tres celemines de alubias y tres de trigo, Nicéforo Diez 3 una arroba de patatas y medio kilo de tocino, Vicente Muñoz 10, Mariano Lallana medio celemin de alubias, Antonia Jiménez media arroba de patatas, Alejandro Gutiérrez media id. id., Matías Cabrerizo una id. id. y un cuartillo de alubias, Julián Rejas media docena de huevos, Andrés Cuenca 2, Ruperto Cuenca medio celemin de alubias y tres celemines de trigo, Fidel Castillo una gallina, Pablo Cuenca medio celemin de alubias, Pablo Ruiz 0,50 y medio celemin de alubias, Juan Pérez 5, Cipriano Vicente, una docena de huevos y una gallina, Bernardo Lallana 1, Agustín Pérez media docena de huevos y medio celemin de alubias, Andrés Castillo cuatro huevos y medio celemin de alubias, Fernando Pascual una docena de huevos, Andrés Pérez 5 pesetas.

Anastasio Lallana 2 pesetas, Isaac Alonso 1 tres cuartillos de alubias y una arroba de patatas, Bernardo Alcoceba un cuartillo de alubias, una arroba de patatas y tres celemines de trigo, Félix Alcoceba tres cuartillos de alubias, Andrés Ocón una arroba de patatas, Felipe Chicharro 2 media docena de huevos y unas patatas, Gregoria Crespo, medio celemin de alubias y tres celemines de trigo, Tiburcio Alcoceba media docena de huevos y medio celemin de alubias, Eduardo Angulo dos huevos y un cuartillo de alubias, Lucio Pérez un celemin de trigo, Pedro Alcoceba dos celemines de alubias, Dámaso Cuenca medio celemin de alubias, Victor Romero una arroba de patatas, Agapito Carro 5, Mariano Carro 1, Sabino Andrés una fanega de trigo, Ignacio Lallana un celemin de alubias, Jesús Arribas un celemin de alubias, Basilio Castillo un celemin de alubias, Felipe Lallana 10, Fornerio Castillo 2 medio celemin de alubias y una gallina, Demetria Frías 1,25, Bernardino Gregorio un cuartillo de alubias y siete kilos de patatas, Eusebio Gregorio dos huevos y un cuartillo de alubias, Gerardo Andrés, dos cuartillos de alubias y una gallina, Julián Romero media arroba de patatas.

Marcos Angulo 2 pesetas, Dionisio Palomar media arroba de patatas, Vicente Alcoceba 1, Gertrudis Andrés medio celemin de alubias, Esteban Cuenca 1 y tres celemines de trigo, Juan Antonio Nograles un celemin de alubias, Sotero Ayllón un celemin de alubias y un pollo, Rafael Lallana un celemin de alubias y una arroba de patatas, Sebastián Arribas tres kilos de patatas, un cuartillo de alubias y un celemin de trigo, Fortunato Ocón 300 gramos de tocino, Daniel Pérez tres celemines de trigo, Julio Aliagas un cuartillo de alubias, Anastasio Arribas tres celemines de trigo, Moisés Alcoceba dos celemines de alubias, Satura Alcoceba 1 y un celemin de alubias, Benigno Cuenca 5, Modesta Pérez tres celemines de trigo, Victoriano Bartolomé 1 y medio celemin de alubias, Josefa García 1 y siete kilos de patatas, Cándido Alcoceba dos kilos de patatas y tres cuartillos de trigo, Cipriano Silleras 4, Domingo Alcoceba seis celemines de trigo, Domingo Arribas 0,50, Caya Angulo tres celemines de trigo, Máximo Alcoceba una arroba de patatas, Lorenza Lallana 0,50 y una gallina, Rufino Lázaro cuatro huevos, Domingo Rejas 0,50 y cinco huevos, Esteban Gil 0,50, Gregorio Puente una gallina, Tomás Cardenal tres celemines de trigo, Máximo Carazo un cuartillo de alubias, Miguel Francisco tres celemines de trigo y uno de alubias, Gregorio Castro, media docena de huevos y media arroba de patatas, Agustín Castillo un celemin de alubias, Cristina Carazo media docena de huevos, Pedro Martín 10, Celedonio

Chicharro media docena de huevos, Antonia Castillo un pollo, Angel Gil 2,50, Victorino Vicente una arroba de patatas, Antonino Palomar una docena de huevos, Julián Alcoceba medio celemin de alubias, Angel Alcoceba 0,50 pesetas.

Resumen de lo entregado

Vildé: 134 kilos de alubias, 150 de patatas, 215 de trigo, 8 aves, 800 gramos de tocino, 10 cajetillas de tabaco, 108,25 pesetas y 101 huevos. Navapalos: 13,75 pesetas, 155 kilos de trigo y 3 aves.

Agregado de Navapalos

Faustino Ortega 10 celemines de trigo, Florencio Fresno 6 id. id., Satorio Alonso 1 peseta y un pollo, Eusebio Ocón 0,50 y una gallina, Félix Castillo 3 celemines de trigo, Valentín Lázaro 9 id. id., Martín Lázaro 3 id. id., Lucas Ocón 6 id. id., Gertrudis García 6 id. id., Alejo Arribas 5, Calixto Carazo 0,50, Antonio Santo Domingo 0,75 y un pollo, Luis Elvira 1 y Virgilia Gallardo 5 pesetas.

Cueva de Agreda

El Ayuntamiento 25 pesetas, Cristina Martínez 5 y un pollo, Pedro Escribano 1, Isidro Serrano un pernil de tocino de 5,750 kgs., Valentín Alonso una gallina y un gallo, Sebastián Escribano 5, Plácido Sánchez una gallina, Julio Escribano garbanzos 5,500 kgs., Felipe Escribano media docena de huevos, Manuel Rimas 5, Francisco S. Pérez 0,50, Juan Lacilla 1 y una docena de huevos, Domingo Revilla 3 y un conejo, Saturnino Martínez 2 y un conejo, Saturnino Serrano 1 y un pollo, Catalina Escribano 1, Vicente Notivoli 3 y un pollo, Agustín Martínez judías 2,500 kgs., Mercedes Serrano 5, Juliana Alonso 2, Evaristo Alonso 5, Saturnina Sánchez un pollo, Antonio Calvo una docena de huevos, Pablo Serrano idem una gallina, Juan Calvo 2, Casimiro Martín dos docenas de huevos, Pablo Sanz dos pollos, Inocencio Madurga una gallina.

Marcos Zalabardo 5 pesetas, Pedro Martínez una gallina, José Madurga 5 y una gallina, Gregoria Alonso 1,500 kgs. de garbanzos y docena y media de huevos, Santiago Notivoli dos kgs. de garbanzos y 3 huevos, Saturnino Hernández 3, Valentín Serrano 2, una docena de huevos y 1,500 kgs. de tocino, Elías Alonso un gallo, Angela Alonso 2 y una gallina, Ambrosio S. Alonso alubias y tocino, Plácido Alonso 2, Julián Marín un pollo, Francisco Alonso 15, Casimira Marquina 2, Segundo Marquina 0,50, Virgilio Alonso un gallo, Juan Rubio 2 y un conejo, León Escribano una gallina, Rafael Sánchez una docena de huevos, Concepción Martín un conejo, Julio Marquina un pollo, Baltasara Martínez una gallina, Cenovia Martín un pollo, Ángel Sánchez 2,50 pesetas.

Elias Alonso 1 peseta, Daniel Alonso 5, Marcos Martínez 1,50, Manuel Alonso 5 y un pollo, Javier Escribano 1, Francisco S. Alonso 2, Francisco M. Sánchez 2, Emeteria Madurga 1, Toribio Martínez dos kgs. de garbanzos, Isidro Martín una oveja, María Escribano dos gallinas, Baltasar Sánchez 1, Martín

Martínez una gallina, Pedro Calvo una docena de huevos, Macario Sánchez una gallina y un pollo, Angel Escribano una gallina, Tomás Escribano un pollo, Mariano Escribano 2 y un paquete de garbanzos, Florentina Escribano 0,50, Bernardo Lacilla 1,25, Juana Madurga un conejo y una vuelta de chorizos, León Aranda 1,50 y una libra de chocolate, Nicasio Sánchez 1,50, Agustín Alonso 10, Pío Martínez (de Ainzón) 1, José Pérez (Párraco) 25, Cándido Escribano (Guarda) 4, Ambrosio Sánchez Villar una oveja. Total, 172,25 pesetas.

La Cuesta

El Ayuntamiento 100 pesetas, Castor Jiménez Santolaya, Alcalde, 20, Estanislao Pérez Palacios, Concejal, 6, Valentín de las Heras Hidalgo, id., 15, Juan Pérez Palacios, id., 6, José Rubiato Martínez, Maestro Nacional, 20, Santiago Rubiato Yunta 10, Felipe Romero Lozano 5, Fernando Laguna Crespo 15, Vicente Crespo Laguna 3, Benito Gómez Saenz 20, Balbino Gómez Saenz 5, Casildo Castellanos Jiménez 7, Manuel Ruiz Marín 5, Bernabé Santolaya Hernández 3, Martín Pérez Palacios 10, Román Berdonces Palacios 5, Juan Laguna Palacios 5, Julián de las Heras Pérez 5, Isidoro Laguna Santolaya 3, Félix Palacios Santolaya 5, Dionisio Marín Ruiz 5, Aniceto Jiménez Jiménez 3, Sotera Pérez Ruiz 5, Modesto Rueda Heras 10, Victoriano Pérez Sánchez 20, Francisco Pérez Palacios 5, Eleuterio Ruiz Fernández 25, Felipe Pérez Palacios 5, María Luisa Jiménez Cuesta 5, Asunción Gómez Romero 5. Total 361 pesetas.

Noviercas

Don Mauricio Izquierdo Herrero, cura párroco: una medalla con la imagen de Santa Ana. Doña Victorina Herrero Ortega: un alfiler imperdible de oro esmaltado con dos perlas y tres granates, un alfiler imperdible, roto, de oro, otro alfiler imperdible roto, con una piedra forma de corazón. Doña Felisa Izquierdo Herrero: unos pendientes oro con diamantes. Don Aureliano Celorrio Marco: dos monedas francesas de 20 francos cada una.

Adición a los donativos en metálico

Don Cándido Maza Pérez, farmacéutico: 25 pesetas. Doña Patrocinio Fernández, maestra nacional: 10 pesetas. Total, 35.

Villasayas

Don Lorenzo Casado Bartolomé 100 pesetas, Martín Ortega Fernández 60, Martín García Machín 100, Rufino Martínez Contreras 50, Vicente Martín Pérez 500, Avelino Gil Ortega 10, Apolinar Ranz Martínez 1,55, Francisco Lafuente Ramos 0,50, Pedro Lafuente Marcos 1,50, Pedro Pastor Latorre 1,50, Plácido Negro Delgado 150, Plácido Negro Sancho 25, Victoriano Pascual Pastor 2, Constantino Martínez Contreras 10, Atanasio Aguilar Yuste 15, Francisca Gil Ortega 2, Ciriaco Guijarro Escorial 14,50, María de Miguel Ramos 20, Rogelio Ruiz de Miguel 5, Paulina Pastor Antón 5, Victor Lafuente Latorre 5, Salvador Aguilera Moreno 5, Aencia García Garrido 1. Total 1,084,55 pesetas.

Portillo de Soria

El Ayuntamiento 25 pesetas, Benito Jiménez, alcalde 5, Zoilo Garcés, concejal 2, Mariano Gaya, id. 2, Agapito Jiménez, id. 5, Sandalio Ayllón, id. 5, Esteban del Hoyo, id. 5, Vicente Romero, Secretario del Ayuntamiento 5, Ruperto Hernández y Vicenta Caballero, maestra de este pueblo 15, María Hernández 2, Aurea Hernández 2, Angel Hernández 1, Valentín Jiménez del Hoyo 25, Aurelio Jiménez 1, Julio de Miguel 5, Bernardino del Hoyo 5, Jacinta Millán 5, Luisa Jiménez 5, Dionisio Sanz 5, Santiago Merendo 5, Juan García 2, Hermenegildo Liso 2, Francisco Domingo 4, Miguel Gaya 20, Gregorio las Heras 5, Torra Caballero 1, Raimunda Gaya 5, Bruno Jiménez 1, Saturnino Jiménez 10, Santiago Bartolomé 5, Miguella Gil 1, Saturno Pérez 1, Calixto Pérez 1, Angel Pérez 1, Leopoldo Pérez, Juez 2. Total 191 pts.

San Esteban de Gormaz

Donativos en especie

Día 11 de agosto. 1.ª camioneta. 15 kilogramos de garbanzos, 100 de tocino y jamón, 450 latas conserva, una lata aceitunas de 5 kilos, 10 kilogramos pasas de Málaga, 11 paquetes de chocolate (libra), 2 kilogramos lentejas, 43 arrobas de vino, 432 kilogramos de pan; 173 de judías, 112 gallinas y otras aves, 2.892 huevos, 5 patos.

2.ª camioneta.

15 kgs. de bacalao, 150 botes de leche condensada, 10 latas de media arroba de escabeche, 30 kgs. de galletas, 110 paquetes de cigarrillos de 0,70, un kg. de café, 4 litros anís, 2 botellas de vino «Málaga», 264 kilogramos de patatas, 72 conejos, 17 reses lanaras, 20 latas de media arroja de escabeche una, 120 kgs. azúcar.

Día 13 de agosto. 1.ª camioneta.

41 mantas, 94 camisetas, 24 calzoncillos, 118 pares calcetines, 205 pares alpargatas, 10 docenas cubiertos, 2 docenas vasos aluminio, 2 kilogramos café, 2 docenas peines, 100 paquetes de tabaco de 0,70.

2.ª camioneta.

30 buzos, 21 camisetas, 220 pañuelos, 120 toallas, 10 docenas pastillas jabón, 12 porrones, 10 docenas espejos, 5 kgs. sal, 2 cajas de puros.

Dévanos

El Ayuntamiento 100, Alejo Crespo 5, Andrés S. 3, cmines de alubias y 10, Atanasia López, 0,50 Agapito Jimeno media docena de huevos, Alfredo Jimenez una fanega de trigo, Asunción Jimeno 5, Aurelio Sevillano un conejo y una gallina, Amos Hernández 75 y 2 gallinas, Andrés Hernández 5, Antonio Jimeno 5, Bernardo Pascual una fanega de trigo y una gallina, Benigno Hernández un carnero, Basilio Lavilla 1, Casimiro Lasanta 1, Calixto Mayor 3 huevos, Carlos Manrique una fanega de trigo y una gallina, Concepción Fernández 10, Carlos Sevillano una gallina, Cayo Campos 5,50, Celestino Casado 10 y 2 celemines de alubias, Dámaso Manrique 1, Dionisio Lasanta 5, Domingo Torrecilla 2, Emeterio Marco una media de trigo, Emilio García 3, Eugenio Martínez Peñuelas 200, Eugenia Aranda 15 y una gallina, Eusebio Sevillano dos pollos, Augenio M. Casado 20, Emiliano Orte un pollo, Francisca Indiano 2, Francisco López 32 kilos de trigo, Felipe Pascual 2 gallinas, Felipe Sevillano 5, Florencio Martínez 3, Fermín Aranda tres pollos y dos docenas de huevos, Francisco Aranda dos pollos y dos celemines de alubias, Filomena Hernández 5, Gregoria Aranda 2, Greroria Lasanta 25, Gumersindo Lapeña 15 y 20 cajetillas de tabaco, Gregoria Gonzalez 25 y dos docenas de huevos.

Gregorio García 10, Gregorio Saiz docena y media de huevos, Hermenegildo Sevillano 1, Hermenegildo Martínez 1, Higinio Sevillano 5 y 2 celemines de alubias, Hermenegildo Sevillano 5, Isabel Jimeno un celemin de alubias, Isidro Jimeno dos patos y dos gallinas, Ines Perez una gallina y medio celemin de alubias, Juana Peñuelas 3 de trigo, Julián Pascual 1 gallina y un conejo, Juana López medio celemin de alubias, Juana Aranda 7, José Quiroz 1 conejo, Jesús Casado 15, Juana Jimenez 5 y 2 pollos, Lucio Martínez 10, María Lapeña Aranda media docena de toallas de felpa, José Lapeña Aranda 1 media de trigo, Lázaro Mayor 5 y 1 conejo, Leona Lapeña 2, Martina Laguna 10 y 1 gallina, María Jimenez una gallina y medio celemin de alubias, Manuel Benito 8 celemines de alubias, Manuel Pérez 25 y dos pollos, Manuel Pérez 2, Juliana Martínez 5, Manuel M. Casado 20, Manuel M. Benito 3 celemines de alubias y 5, Marcelino García 3 celemines de alubias, Margarita Casado un jamón, Melitón Sevillano un conejo, María Paz Jimeno 1 gallina y 2, Manuel Cacho 1 arroba de patatas y un pollo, María Aranda una gallina y medio celemin de alubias, Nicolás Cacho 5 y 4 celemines de alubias, Eusebia Modrego una pieza de tela blanca de 20 metros.

Pedro Hernandez 5, Paulino Jiménez 5, Patricio Mayor un conejo y alubias, Pablo Lapeña 25 y 2 celemi-


nes de alubias, Pedro Orte una gallina, Pascual Quitez 1, Pascual Benito 50, Patrocinio Hernandez Francés una lata de conservas, Prudencia Orte una gallina y un celemin de alubias, Pedro Martínez 20, Rosalia Saiz un celemin de alubias, Rafael Lavilla 2, Presentación Sevillano 1, Rufino Lasanta 5, Rosa Pascual 5, Pedro Fernandez 2 celemines de alubias, Rufo Cacho una fanega de trigo, Raimundo Martínez 1 oveja, Rosa Cacho 6 toallas y dos pollos, Rafael Manrique un pollo, Santiago Modrego 25 y un gallo, Toribio Ramos un celemin de alubias, Tomás Martínez 2, Tiburcia Sanz 10, Teodoro Jimenez una gallina, Valentín Pascual 1, Victor Hernandez 25, un pernil de tocino y un conejo, Victoria Martínez una gallina, un conejo y 20, Vicente Lapeña 1 fanega de alubias y un gallo, Valeriano Martínez 20, Victor Jimenez una media de trigo, Victoriano Sevillano una media de trigo, Crescencio Torrecilla 0,20, Lorenzo Lapeña una media de trigo, Isidoro Crespo 6, Casildo Rubio 50 y una gallina, el niño Cesar Ochoa 5, Daniel Hernandez 50, Benigno Hernandez 20, Francisco Hernandez 20, Angel Lapeña 25, Alejandro Martínez 25, Ciriaca Hernandez 10, Claudio Peralta un jamón, el niño Marino Peralta 2, Valentín Hernández 50 y un gallo, el niño Valentín Hernández Rey 25, Francisca Aranda 10, Vicente Ruiz 5. TOTAL 1220 pesetas, trigo 16 medias 3 celemines, alubias 8 medias, aves 43, conejos 8, 8 docenas de huevos, 2 jamones y un pernil, una lata conservas, 20 cajetillas de tabaco, 12 toallas, 2 ovejas, 1 arroba de patatas, 6 camisas.



Guíe usted su estómago
 porque es la base de su salud

DIGESTÓNICO
 del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS



SAIZ DE CARLOS

Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

Venta en farmacias - Pidan folleto a Laboratorio Saiz de Carlos, Serrano, 30-MADRID

Nuestra plana agrícola

Para poder dar noticias más ampliadas de los sucesos actuales de España, vamos a habilitar circunstancialmente esta plana agrícola para dar en ella informaciones de estos acontecimientos.

Una vez normalizada en su totalidad la vida nacional, continuaremos en este mismo lugar nuestras publicaciones agrícolas.

*** LABOR es un periódico eminente-mente agrícola ***

Un año	7,50 pesetas
Semestre	4
Trimestre	2
Extranjero: año	15

Vuelve gloriosamente el Crucifijo en las escuelas de nuestra provincia

(Viene de la página 5.ª)

ción social, donde se prohibía mencionar a Dios, suprimieron a la vez el muro de contención que detenta las pasiones desenfadadas y los más bajos instintos del hombre animal. Y así cundió la desmoralización más espantosa, el libertinaje más insolente y los actos vandálicos, cuyo epílogo estamos tristemente deplorando. Y es que el hombre sin fe, sin religión, sin el Crucifijo, se torna peor que las fieras del monte. Mas ahora ¡vuelve el Crucifijo!, y vuelve con la Bandera española, con esta Bandera roja como la sangre que vierten sus hijos por la Patria, y amarilla, como amarillo es el oro que los españoles aportaron siempre y siguen aportando para sostener y engrandecer el gran edificio de la hispánica nación. Vuelve la Bandera acompañada y unida a la Cruz, como unidas fueron siempre y unidas recorrieron toda la tierra y surcaron todos los mares en los días de mayor grandeza de España.

Recomendó a los niños la obediencia a las divinas enseñanzas, compendadas en el catecismo, y terminó diciendo: «¡Adelante todos, adelante! a escribir nuevas páginas de gloria en la Historia de España y en la Historia de esta villa, a la que el gran monarca Felipe II calificó de «villa ilustre, honrada y buena, para que las cenizas de nuestros mayores salten de gozo, al sentir que tienen dignos sucesores, que luchan como ellos lucharon para hacer una España grande, invencible, inmortal.»

Vitores y aplausos cerraron estas sus últimas palabras. Seguidamente se fueron acercando a adorar el Crucifijo, que el señor Párroco tenía en sus manos, todos los niños y niñas de las escuelas, y tras de ellos espontáneamente lo hicieron todos los concurrentes.

Excusado es decir que al acto acudió todo el Ayuntamiento, guardas forestales, Maestros del Patronato, etc., etc.

Repartiéronse por el señor Alcalde, don Eduardo Arroyo, abundantes caramelos a los niños y luego un refresco a las personas caracterizadas de la villa.

—Por la paz de España se está celebrando, en su Ermita, una Novena a la Milagrosa Virgen del Camino, que en tiempos de guerras y grandes calamidades atendió siempre las súplicas de sus devotos.

—Se ha posesionado de esta Secretaría don José Tejero Verde. Enhorabuena. —(Corresponsal.)

En La Cueva de Agreda

Alegre amanecer el de la mañana del último domingo de agosto.

Las campanas jubilosas anuncian al vecindario que va a celebrarse un gran acontecimiento. El ayuntamiento con el juzgado municipal asciende por las empinadas calles que conducen a la parroquia enarbolando la bandera nacional tres veces santa para presidir la solemne función religiosa cuya misa es cantada, con dulzuras de Angeles, la Coral de Pío X por las niñas Rosario Hernández, Margarita escribano, Isabel Enciso, Candelas Aranda y María Madurga dirigidas por el párroco.

A continuación se organiza la procesión que va a conducir los Crucifijos a las escuelas. En cabeza la Cruz parroquial, la siguen los pendones del pueblo y parroquial, el estandarte de Hijas de María con sus asociadas todas con el escapulario azul; la bandera nacional con el Ayuntamiento y los dos Crucifijos que son llevados por dos concejales y por último el sacerdote que entona las letanías de los Santos. Resultó una procesión tan solemne y tan hermosa que no puede describirse.

Para dar una idea de lo imponente que resultó llevar a nuestro Redentor a las escuelas, baste decir que todos los semblantes reflejaban una intensa emoción y muchas, muchísimas personas no podían conte-

ner las lágrimas, Cristo vence... Cristo reina... Cristo impera. Viva Cristo Rey. Una vez ya en la clase de niñas adornada profusamente con flores y macetas, el señor Párroco, hondamente emocionado, dirigió una sentida y patriótica alocución en la que transmitió a todos los fieles la emoción por el sentida explicando la trascendencia del acto realizado, acabando con un Viva Cristo Rey y Viva España que fué contestado por todos los oyentes. Finalmente las niñas interpretaron afinadísimo un himno de exaltación patriótica.

Después organizó de nuevo la procesión continuando las Letanías de los Santos.

La Cueva de Agreda guardará este recuerdo imperecedero de tan grandiosa jornada religioso-patriótica. ¡Viva España!

(Corresponsal)

Sepúlveda de la Sierra

Notas de mi diario

Primero de septiembre. Hoy comienzan las clases. La bandada de pajarillos sueltos vuelven a ocupar la jaula vacía desde hace dos meses que la abandonaron. No son conocidos. La alburá que se llevaron se ha convertido en un moreno tostado por la acción de los ardorosos rayos solares y los azotes calurosos del viento, pues mis pequeños son todos labradorcillos y se han visto obligados a seguir las huellas a sus padres y regar desde su infancia con sus infantiles sudores los pobres campos que les proporcionan mucho trabajo y poco rendimiento.

El monótono ruido a que nos tenían acostumbrados los cencerros de las vacas que con pausada marcha y bajo la dirección de los gañanes han ido triturrando la escasa mies que este año se recoge, ha sido trocado hoy por las vocerías claras y angelicales de los escolares que presurosos han ido en busca de otro ambiente; recogieron el alimento corporal (bien corto por desgracia) y vuelven a buscar el espiritual que solamente pueden adquirir en este sitio.

Todos los alumnos nos son conocidos. Todos ellos acudieron el curso anterior, pues las existencias de la prole infantil no permite que todos los años haya nuevos ingresados. Sin embargo hay novedades para todos ellos, el chico mayor tiene doce años y recuerda lo que pasaba en los primeros días de escuela; los demás nunca lo vieron. Todos sabían de antemano, desde luego, que el cuadro de la matrona republicana que tantos días vieron lo había cambiado hace un mes por una imagen humilde de Nuestro Señor Jesucristo, tan humilde como que El fué el prototipo de la humildad, pero, el efecto que causaría en ellos, su primera impresión, les era desconocida resultando lo que yo me figuraba. Todos entraban ávidos y su primera mirada era para la Santa Imagen que en su vida habían visto muy pocas veces, reparando luego en un cuadro que debajo hay colocado con una oración escrita en grandes caracteres y coronada por una pequeña cruz también de tinta. Se apelotonan a leerlo y su lectura les es tan agradable que mientras los más pequeños lo hacen una vez los otros mueven rápidamente sus pupillas y se enfrascan en la lectura que repiten y repiten.

Pasan unos momentos de satisfacciones y, conmigo, porque ellos no son bastantes, rodeamos mi mesa. Todos callan. Esperan que hable yo. Ansian oírme. Parece como si un don sobrenatural les aumentara su atención nunca igualada y cada segundo que pasa se les ve que padecen. Me apresuro a dirigirles la palabra. Como de costumbre no

Primer Requeté de Soria

Ha comenzado el reclutamiento en la capital y en la provincia

Bastante adelantados los trabajos de organización del Primer Requeté de Soria, ha comenzado en firme el reclutamiento de jóvenes en Soria y en la provincia.

Ya son numerosos los jóvenes voluntarios encuadrados en sus filas, varios de ellos venidos exclusivamente con ese objeto de los pueblos a la capital.

Todos los sorianos dispuestos a servir a la santa causa de España desde las filas del ya secular y glorioso Requeté, pueden acudir a alistarse o pedir informes, a las oficinas de reclutamiento en Soria, Plaza de San Esteban, 8, 2.º.

Para unificar el movimiento tradicionalista en la provincia

La Junta Provincial Carlista de guerra ha quedado ampliada, entrando a formar parte de ella, don Clemente Sáenz y don Francisco Moreno, Cajero de la Caja General de Ahorros y Préstamos de Soria.

La mencionada Junta Provincial ruega con el máximo interés a todas las organizaciones de la provincia, o elementos simpatizantes sin organizar, Requetés, Margaritas, etc., que se pongan en comunicación directa con ella, mandando toda clase de detalles relacionados con su actuación, a fin de unificar todo el movimiento tradicionalista en la provincia.

Oficinas de la Junta de Guerra: Plaza de San Esteban, 8, 2.º.

habíamos más que como entre familia con voz baja porque mis alumnos son atentos y obedientes de siempre y levantándose les digo; cuando yo tenía solamente seis años ya sabía esta oración que rezábamos en todas las salidas de la escuela y que hice rezar a todos mis alumnos hasta que nos lo prohibieron. Por esto no se me ha olvidado y aquí está escrita para que vosotros hagáis otro tanto desde hoy. Desde hoy, queridos discípulos, no residirá nuestra escuela, no vigilará nuestros actos escolares, mas que ese Santo Cristo que con tanta admiración contemplais. Los que con tanta estima lo teníamos sentíamos desgarrarse nuestro corazón al vernos obligados a quitarlo no con la premura que lo hemos colocado ni llamando la atención de nuestros alumnos para no verles padecer porque también lo querían. Desde hoy va a tener cumplimiento aquella palabra «libertad» que leíais en el cuadro desaparecido, libertad hasta hoy coartada, desde ahora absoluta para la enseñanza lo mas sublime y grandioso de nuestras enseñanzas.

Sigo mi palabra, hasta comprender que aparece la fatiga y mando sentarse cogiendo cada uno su libro que hojean a ver si hay algún santo de estos que hemos hablado.

Es la hora de salida. Les llama la atención que antes de dar las doce mande recoger y colocándoles de rodillas, con el mayor recogimiento les digo nuevamente: nuestra primera oración se la vamos a enviar por mediación del Crucifijo a los héroes que han muerto defendiendo nuestra religión y nuestra patria, y hasta tanto que la guerra termine lo haremos para pedirle dé alientos y fuerza a los demás para que sigan por el camino del triunfo. Sentirlo en vuestro corazón como parece dibujarse en vuestro rostro ya que no podemos ayudar de otro modo.

Rezamos y salimos a comer. Pocos días pienso, comerán de mejor gana que hoy. Tenemos vida nueva.

Fernando Lozano

Sepúlveda de la Sierra, 1-IX 36.

NOS DICEN UNOS SOLDADOS

La hora en que vivimos

Hemos hablado con unos soldados que llegaron del frente de Somosierra, el domingo por la noche. Pasaron un día con sus familiares y volvieron otra vez a la línea de fuego. Nos han hablado de dos cosas que son desagradables, cada una en su estilo, y que conveiría se corrigieran porque son fácilmente subsanables.

Se trata de dos detalles que ellos registraron en el camino, desde Burgos a Pamplona.

Un detalle de esos es un baile público en la calle céntrica de un pueblo de censo crecido. En ese baile, como es fácil de suponer, no se divierten personas de cincuenta, de sesenta, ni de ochenta años. Y para unos jóvenes que vienen del frente, que es preocupación grande, que es sacrificio, que es austeridad y privaciones, no puede servir del mayor consuelo el presenciar espectáculos, tan en desacuerdo con el espíritu de elevación y de sacrificio que hoy tiene España. A jóvenes y no jóvenes que llegan del frente donde exponen su vida por Dios y por España no puede agradarles que otros más jóvenes y tan jóvenes como ellos se entreguen al bailoteo en plena vía pública. ¡Harían bien las autoridades en prohibir esos espectáculos, tan opuestos a la hora y a la austeridad de esta hora de España!

Otro detalle fué el de una posible catástrofe por un exagerado celo de algunos vigilantes de la carretera. Creemos que toda vigilancia debe ser incluso exagerada, pero no innecesaria y en algunos puntos resulta innecesaria. Pero aunque sea innecesaria, bien está así se cree que debe ser, pero que sea como proceda que sea. El coche de estos soldados iría una buena marcha y como ya fueron detenidos en el punto que efectivamente procedía detenerlos, no creían que iban a ser detenidos donde lo fueron y como era de noche y como no vieron señal alguna, el coche no pudo parar en el momento mismo del alto, sino metros más adelante.

Este motivó un serio disgusto que afortunadamente no pasó de disgusto.

Hágase, pues, la vigilancia donde realmente hace falta, no donde no hace falta. Y así, por ejemplo, si se vigila a la entrada del pueblo, no es necesario hacerla, a la salida como no haya otra carretera intermedia entre la entrada y la salida. Hágase bien, con seriedad con amabilidad y con orden. Y si es posible utilizar algunas señales sobre todo, de noche, utilicen. ¡Todo antes de que los muchachos que vienen del frente para unas horas, se contraríen por cosa alguna.

(De «El Diario de Navarra»)

Patriótica generosidad del cartero de Cihuela

El señor Administrador Principal de Correos de la provincia nos remite para su publicación la siguiente patriótica carta que ha recibido del cartero de Cihuela.

«Señor Administrador Principal de Correos.—Soria.

Muy señor mío: Le devuelvo los haberes del mes de agosto, para que tenga la amabilidad de entregarlos donde corresponda, como donativo para el glorioso Ejército Español. ¡Viva España! Perdóne la molestia y queda de usted afectísimo y s. s. q. e. s. m. El Cartero, Benito López.—Cihuela 3 de agosto de 1936.»

El bombardeo de Málaga

Paredé, 3.—La aviación nacional bombardeó ayer diferentes puntos de Málaga con bombas de 250 kilogramos.

La columna de Yagüe

Paredé, 3, (madrugada).—La columna del teniente coronel Yagüe continúa su avance habiendo tomado pequeñas localidades en las cercanías de Talavera de la Reina.

* LABOR *

Apartado de Correos n.º 17

A. PEREZ TOMAS

OCULISTA

Comunica a su distinguida clientela ha trasladado su Clínica y consulta a la calle de NICOLAS RABAL, núm. 5, junto a la Alameda de Cervantes.



Banco

Hispano Americano

Capital autorizado

200.000.000 pesetas

Capital desembolsado

100.000.000 pesetas

Reservas

70.500.000 pesetas